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Policiais militares do
28º BPM apreenderam on-
tem 680 pedaços de maco-
nha e 234 pinos de cocaína
em Barra Mansa e 28 pinos
de cocaína, 91 pedras de
crack e 30 tiras de maco-
nha em Volta Redonda,
além de 68 pinos de cocaí-
na e dois sacolés de maco-
nha. Em Barra Mansa, as
drogas foram apreendidas
em duas ações diferentes:
aos pés de uma árvore na

PM apreende grandes quantidades
de cocaína e maconha em BM e VR

Ocorrências foram apresentadas nas delegacias dos dois municípios, após a ação
margem do Rio Paraíba do
Sul, na Vila Delgado, no
bairro Ano Bom, e a outra,
no bairro Vila Ursulino.
Em Volta Redonda, tam-
bém houve duas ações: os
pínos de cocaína, as pe-
dras de crack e as tiras de
maconha foram encontra-
dos no bairro Candelária.
No bairro Roma, duas mu-
lheres foram flagradas com
cocaína e maconha.
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A prefeitura de Volta
Redonda confirmou ontem
mais 11 mortes por Covid-
19, chegando ao total de
660. A divulgação dos óbi-
tos não significa que as
mortes ocorreram neste pe-
ríodo, já que o registro não
ocorre simultaneamente. A
ocupação dos leitos de

Uma equipe da Polícia
Rodoviária Federal (PRF)
deteve um homem que
transportava cinco maca-
cos-prego no porta-malas
de um Fiat/Siena com
placas de Ferraz de Vas-
concelos/SP. Os agentes
estavam fazendo fiscaliza-
ção de rotina no km 227
da Dutra, posto PRF de
Caiçara, por volta das
11h20, quando deram or-
dem de parada ao moto-
rista, que desobedeceu e
iniciou uma fuga. Ele foi
alcançado pela equipe
que, ao realizar revista
no interior do veículo,
encontrou os cinco ani-
mais silvestres (macacos-
prego filhotes) no porta-
malas. Foi dada voz de
prisão ao homem por cri-
me ambiental.
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PRF flagra homem que transportava
macacos no porta-malas

 PRF

A deputada estadual Cé-
lia Jordão defendeu ontem
que o Executivo junte forças
com o Parlamento fluminen-
se para encontrar as melho-
res alternativas para o futu-
ro econômico do estado. A
declaração foi dada durante
reunião da Comissão Especi-
al da Indústria Naval e de
Offshore e Petróleo da As-
sembleia Legislativa do Rio
de Janeiro (Alerj) com a Se-
cretaria de Estado de De-
senvolvimento Econômico.
Célia, que preside a comis-
são da Alerj, tem como um
de seus objetivos ampliar a
atividade da indústria naval
em Angra dos Reis.
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Macacos-prego estavam em caixas de papelão e foram encaminhados para o Centro de Triagem
de Animais Silvestres de Seropédica

Célia Jordão defende união de
poderes a favor da construção naval

Arquivo

Estaleiros representam parcela
importante da economia de

Angra dos Reis

Detran promove mutirão no Sul Fluminense
O Detran-RJ realizará,

depois de amanhã, mais um
mutirão de serviços para
compensar o período em
que os atendimentos foram
suspensos em razão da pan-
demia. O órgão vai oferecer
7.210 vagas, distribuídas em
61 postos de todo o Estado
do Rio, para os serviços de
habilitação, identificação ci-
vil e veículos. Para evitar
aglomerações, o atendimen-
to será apenas para quem
realizar o agendamento pré-
vio. O usuário deve marcar
o serviço pelo site do De-
tran (www.detran.rj.gov.br)
ou pelo teleatendimento,
nos números (21) 3460-4040,
3460-4041 ou 3460-4042, das
6h às 21h. As vagas já estão
disponibilizadas.
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Paulo Dimas

COVID-19

Volta Redonda registra
11 mortes e chega a 660

UTIs (Unidade de Trata-
mento Intensivo) na rede
pública chega a 86%, en-
quanto a taxa de leitos clí-
nicos está em 73%. Na
rede privada, os hospitais
têm 54% de leitos clínicos
ocupados e a taxa nas UTIs
chega a 62% de ocupação.
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Com os cinco óbitos por
Covid-19 registrados ontem
em Barra Mansa, a cidade
chegou ao total de 345. Ao
todo foram registrados
11.964 casos confirmados
desde o início da pandemia,
sendo que 11.477 já se recu-

Total de óbitos por coronavírus
em BM chega a 345

peraram da doença e 33 es-
tão internados. Já foram no-
tificados 49.106 casos suspei-
tos, sendo que 36.891 já fo-
ram descartados, 251 aguar-
dam resultados dos exames
e 37 estão hospitalizados.
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Segundo o Procon-VR, têm
surgidos ofertas de Iphones,
tanto em loja física quanto
virtual, muito abaixo do pre-
ço de mercado. O problema é
que, na maioria dos casos, o
equipamento não é entregue
ao comprador, apesar da pro-
messa de entrega para 60
dias. O coordenador do Pro-
con-VR, João Silveira Neto,

Procon alerta sobre possível
golpe em venda de iPhones

destacou que recebe mais de
15 reclamações por mês do
chamado ‘golpe do Iphone’.
João Silveira explicou que a
procedência dos equipamen-
tos é duvidosa, os consumido-
res que caíram nesse golpe
tiveram dificuldade em recu-
perar o dinheiro e entraram
no juizado especial cível.
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OPINIÃO

Gaudêncio Torquato

Imaginem a aflição de
um náufrago à procura de
uma tábua de salvação,
qualquer coisa para agar-
rar no meio do oceano. O
desespero de famílias que
perdem, nesses dias de
pandemônio, entes queri-
dos. Ou a angústia trazida
por desastres ambientais,
como o rompimento da
barragem da Vale em
Brumadinho, em Minas
Gerais, no dia 25 de ja-
neiro de 2019, que dei-
xou um rastro de destrui-
ção e mortes.

Estamos vivendo mo-
mentos de aflição e angús-
tia. A ansiedade cai sobre
nós com seus reflexos so-
bre o cotidiano, paralisan-
do projetos iniciados,
afastando outros que ain-
da estavam na prancheta
do planejamento e, acima
de tudo, injetando em
nosso espírito a incerteza,
a dúvida, o medo. Por
mais planejada que seja
uma pessoa, ela se junta
ao gigantesco cordão dos
desvalidos que se sentem
perdidos por ter suas vi-
das desorganizadas.

É certo que a resiliên-
cia e a coragem de en-
frentar os mais terríveis
males fazem parte do ro-
teiro da sobrevivência
humana. Por isso, vemos
perfilados na arena do
combate gente de todos
os calibres, homens e mu-
lheres, jovens e velhos,
dispostos a afastar amea-
ças e a lutar pelo bem-es-
tar. Mas o fato é que esse
vírus que contamina nos-

Reorganizando nossas vidas
sos corpos e atormenta nosso
espírito causa mudanças em
nosso dia a dia. Na vida de
uns, produz profunda altera-
ção, em outros, provoca o re-
ordenamento de tarefas coti-
dianas, introduzindo novos
hábitos, determinando rotas
diferentes dos traçados origi-
nais. Nossas vidas foram,
sim, desarrumadas.

Por mais que o empresá-
rio, o executivo de um gran-
de grupo,
quadros ta-
rimbados e
experimenta-
dos na arte
de enfrentar
d e s a f i o s ,
a c r e d i t e m
que pouca
coisa mudará
em suas vi-
das, o ama-
nhã não será
o mesmo. O
trabalho as-
sume nova
modelagem com o enxuga-
mento de estruturas, o home
office, a simplificação da pa-
pelada, o redimensionamento
de budgets, a procura inces-
sante de inovação, o uso da
internet, enfim, as redes so-
ciais funcionando como ex-
tensões de nosso cérebro e
nossos braços.

Mas as mudanças de or-
dem material, em pleno cur-
so, terão infinitamente me-
nor impacto do que as forja-
das por nossa mente. A co-
meçar pelo conceito de tem-
po, morte e vida. Sêneca
(4.aC – 65) já pregava: “Não
é curto o tempo que temos,
mas dele muito perdemos. A
vida é suficientemente longa
e com generosidade nos foi

dada para a realização das
maiores coisas, se a empre-
gamos bem. Mas, quando ela
se esvai no luxo e na indife-
rença, quando não a empre-
gamos em nada de bom, en-
tão, finalmente constrangidos
pela fatalidade, sentimos que
já passou por nós sem que ti-
véssemos percebido. O fato é
que não recebemos uma
vida breve, mas a fazemos,
nem somos dela carentes,

mas esbanja-
dores”.

A cada dia
dos recordes
de mortos, so-
mos levados a
enxergar que
a eternidade
está ali, a um
palmo. Os
dribles men-
tais que às
vezes costu-
mamos fazer,
pensando que

temos ainda o
vigor da adolescência, a ca-
pacidade de saborear as coi-
sas boas da vida, fenecem.

O translúcido espelho da
realidade está ali adiante
de nós. Como ia dizendo,
no plano espiritual o facho
das mudanças será bem lu-
minoso. A solidariedade,
por exemplo, é uma das se-
mentes a germinar na sea-
ra dos valores. Viveremos
com mais intensidade a
virtude da amizade, que é a
cola da fraternidade. Os
amigos serão inseridos no
círculo do compartilhamen-
to, característica de uma
sociedade convivencial.
Bem sabemos que a rotina
do cotidiano forma oceanos
entre amigos, os laços vão

se desmanchando, o teci-
do social se esgarça na
poeira do tempo. Por
isso, teremos de batalhar
para que o distancia-
mento não maltrate a in-
tegração espiritual, pro-
curando retomar os ca-
minhos encruzilhados do
passado, evitando a
competitividade leonina
do presente, reconhecen-
do que o viver sob in-
tenso sufoco corrói a hu-
manidade que nos habi-
ta.

Teremos de recolocar
a vida e toda sua inten-
sidade no mais alto pe-
destal  dos valores.
Hoje, de tanto ouvir-
mos a numerologia da
morte, este ato final da
espécie torna-se banali-
zado. A imaginar “um
tanto faz, tanto fez”,
como se a vida não fos-
se o sagrado dom que
Deus nos deu.

Poderemos, sim, ser
competidores, ambicio-
sos, heróis de grandes
empreendimentos, sem
esquecer, porém, nossa
identidade humana. Pin-
ço Confúcio: “a humani-
dade é mais essencial
para o povo do que água
e fogo. Vi homens perde-
rem sua vida por se en-
tregarem à água ou ao
fogo; nunca vi alguém
perder a vida por se en-
tregar à humanidade”.

Gaudêncio TGaudêncio TGaudêncio TGaudêncio TGaudêncio Torororororquatquatquatquatquatooooo
 é jornalista, escritor,

professor titular da USP e
consultor político

Twitter@gaudtorquato

A cada dia
dos recordes de
mortos, somos

levados a
enxergar que a

eternidade
está ali, a um palmo

Padre Donizete Ferreira

Na ocasião em que
comemoramos o dia do
índio (19/04), somos cha-
mados como Igreja a lan-
çarmos um novo olhar
sobre essa riqueza cultu-
ral do nosso país. Aproxi-
memo-nos desses nossos
irmãos com aquela mes-
ma atitude que Moisés
(cf Ex 3,5) teve ao entrar
em contato com um solo
sagrado, isto é, retirando
as sandálias dos precon-
ceitos, das ideias predefi-
nidas, dos juízos errône-
os, das posturas exclu-
dentes em relação a um
povo tão amado.

Acheguemo-nos com
todo o respeito, “porque
os povos têm a própria
identidade, todos os po-
vos têm a própria sabe-
doria, uma consciência
de si mesmos, os povos
têm um modo de sentir,
um modo de ver a reali-
dade, uma história, uma
hermenêutica e tendem
a ser protagonistas da
sua história com estas
características, com es-
tas qualidades” (PAPA
FRANCISCO, Abertura
dos trabalhos da Assem-
bleia Especial do Sínodo

Uma Igreja com rosto indígena
dos bispos para a região
Pan-Amazônica).

Recentemente a Igreja se
debruçou sobre a realidade
da Amazônia, tratando, den-
tre vários temas, do valor
cultural dos povos que ali
vivem. Refiro-me ao Sínodo
Pan-Amazônico, realizado
em outubro de 2019, propos-
to pelo Papa Francisco, que
objetivava en-
contrar novas
vias para a
evangelização
daquela porção
do Povo de
Deus, particu-
larmente os
povos indíge-
nas, muitas ve-
zes esquecidos
e sem prospec-
tiva de futuro.
Este Sínodo,
por sinal, mu-
dou o habitual
cenário eclesi-
ástico no Vaticano. Além
das tradicionais vestes cle-
ricais, a Santa Sé recebeu o
colorido dos trajes indíge-
nas, o som de suas músicas
e as danças e expressões de
fé desse povo.

O Sínodo fez notar que a
Amazônia é uma amálgama
de crenças, a maioria delas
cristãs, e que, diante dessa

realidade, abrem-se verda-
deiros caminhos de comu-
nhão para todos. Por isso, o
diálogo ecumênico, inter-re-
ligioso e intercultural, deve
ser assumido como caminho
indispensável da evangeliza-
ção na Amazônia.

Esse diálogo inter-religio-
so ocorre especialmente com
as religiões indígenas e os

cultos afro-
descenden-
tes. Essas
tradições
m e r e c e m
ser conhe-
cidas, com-
preendidas
em suas
p r ó p r i a s
expressões
e em sua
r e l a ç ã o
com a flo-
resta e a
mãe terra.
Juntamente

com eles, os cristãos, com
base na sua fé na Palavra de
Deus, colocam-se em diálo-
go, partilhando suas vidas,
suas preocupações, suas lu-
tas, suas experiências de
Deus, para o aprofundamen-
to mútuo da fé e para atua-
rem juntos em defesa do
que lhes é comum. Para
isso, as Igrejas da Amazônia

O diálogo
ecumênico,

inter-religioso e
intercultural, deve ser

assumido como
caminho

indispensável da
evangelização na

Amazônia

precisam desenvolver
iniciativas de encontro,
estudo e diálogo com os
seguidores dessas religi-
ões. O diálogo sincero e
respeitoso é a ponte para
a construção do bem vi-
ver (SÍNODO DOS BIS-
POS, Documento final,
n.25).

Nesta importante
data, é necessário reco-
nhecer que o pensamento
dos povos indígenas ofe-
rece uma visão integra-
dora da realidade, capaz
de compreender as múl-
tiplas conexões existen-
tes entre tudo o que foi
criado. Também encon-
tramos outros valores,
como a reciprocidade, a
solidariedade, o sentido
de comunidade, a igual-
dade, a família, sua orga-
nização social e o sentido
de serviço.

Uma aproximação
despretensiosa a esses
nossos irmãos, pode ge-
rar um belo intercâmbio
de dons.
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é missionário da Canção
Nova e assessor da
Secretaria Geral da

Comunidade.

Contra as drogas
Idealizado antes da

pandemia, o programa
“Despertar: Sou feliz sem
drogas e sem violência”,
para conscientizar sobre o
uso das drogas e violência
doméstica e contra a mu-
lher, não chegou a ser im-
plantado devido as restri-
ções nas escolas estaduais
como medida para conter
o avanço do coronavírus.
Para que a ideia não fi-
que apenas no papel, o de-
putado federal Delegado
Antonio Furtado, assumiu
o compromisso de refor-
mular o projeto e adaptá-lo
para a modalidade à dis-
tância. A ideia surgiu após
conversa com o presiden-
te da rádio Roquette Pin-
to, Thiago Gomide, na tar-
de de ontem (13/04).

Pandemia
“Percebemos que a

pandemia agravou a utili-
zação de drogas lícitas e
ilícitas, principalmente
entre os jovens. Esse é um
motivo a mais para que o
projeto “Despertar” seja
reformulado e entre em
vigor o quanto antes. Para
atender às medidas sani-
tárias e de saúde, vamos
fazer os treinamentos e
palestras de maneira re-
mota. Teremos a partici-
pação de autoridades de
várias  áreas, como De-
legado de Polícia, Oficial
da Polícia Militar, Pro-
motor de Justiça, Defen-
sor Público e Juiz de Di-
reito. Esses profissionais
serão convidados por
possuírem vivência nes-
se mundo das drogas,
pois atuam, diretamente,
com pessoas envolvidas
com entorpecentes e que
acabaram com problemas
criminais. Mostrar as con-
sequências é uma forma
de conscientização”, des-
tacou o parlamentar.

Conscientização
Em uma outra visita à

rádio no Rio de Janeiro, o
deputado federal Delegado
Antonio Furtado já havia
falado sobre o projeto de
conscientização dos jovens
a ser realizado nas escolas
públicas, mas que estava

O deputado estadual Marcelo Cabeleireiro esteve
no gabinete do prefeito de Volta Redonda, Antônio
Francisco Neto, na manhã desta quarta-feira (14).

O parlamentar colocou seu mandato à disposição
do governo municipal e destacou algumas de suas lu-
tas em prol da cidade.

“O Neto é um excelente prefeito e que tem feito
muito por Volta Redonda. Quero poder contribuir
ainda mais para a cidade, por meio do meu mandato
na Alerj. Acredito que em breve teremos novos inves-
timentos do governo estadual, especialmente por
meio da Secretaria das Cidades que vem sendo mui-
to bem comandada pelo Uruan Cintra”, destacou
Marcelo.

Durante a reunião, o deputado garantiu empenho
para obter recursos para obras de infraestrutura e
para o projeto Limpa Rio. Eles também falaram sobre
os efeitos da pandemia do Coronavírus e os impactos
na saúde pública e na economia local.

O parlamentar relembrou que tem trabalhado para
manter dois projetos sociais importantes da cidade,
que necessitam de recursos para continuar: a Casa
da Criança e o Projeto Curumim.

Marcelo também mencionou a sua luta a favor do
Colégio Militar do Corpo de Bombeiros, que vem
passando dificuldades.

inviabilizado devido a
pandemia.

” É muito importante
termos ações de preven-
ção e conscientização. Du-
rante a nossa conversa
surgiu a ideia de transfor-
mar o projeto existente
em uma modalidade vir-
tual. Prontamente o depu-
tado Delegado Antonio
Furtado assumiu o com-
promisso de fazer as alte-
rações e conversar com os
secretários para que seja
adaptado e comece a ser
aplicado “, contou Thiago
Gomide.

Prevenção
O objetivo é levar um

trabalho de conscientiza-
ção às escolas estaduais
para evitar que adolescen-
tes e jovens ingressem na
vida de crimes e, tam-
bém, promover uma refle-
xão sobre a violência do-
méstica e contra a mulher,
continua o mesmo. As al-
terações que serão realiza-
das dizem respeito a for-
ma como os professores e
alunos receberão o conteú-
do.

Conteúdo
“Vamos trabalhar

com um conteúdo para
capacitar os professores
e transformá-los em mul-
tiplicadores. A ideia é ir
além das falas e propor a
produção de materiais
como vídeos e textos so-
bre  a temática para os
alunos. Ao final do proje-
to, pretendemos selecio-
nar os melhores materi-
ais produzidos e fazer
uma grande divulgação e
premiação. Queremos
tratar esse tema com
responsabilidade e, real-
mente, envolver e fazer
refletir todos os partici-
pantes “, explicou o de-
putado.

Distribuição
A forma de distribuição

do conteúdo e o acesso
para os professores e alu-
nos ainda será analisada
junto ao Secretário Estadu-
al de Educação, Comte Bit-
tencourt, e apresentado em
seguida ao Governador
Cláudio Castro.
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Rio e Angra dos Reis

A Comissão Especial da
Indústria Naval e de Offsho-
re e Petróleo da Assembleia
Legislativa do Rio de Janei-
ro (Alerj) e a Secretaria de
Estado de Desenvolvimento
Econômico discutiram, nesta
quarta-feira (14/04), estraté-
gias de geração de emprego
e renda para o setor. Estudos
apontam para a possibilida-
de de aumento na industria-
lização, a médio prazo, prin-
cipalmente com investimen-
tos na cadeia produtiva do
gás.

A presidente da Comis-
são, deputada Célia Jordão,
defendeu que o Executivo
junte forças com o Parla-
mento fluminense para en-
contrar as melhores alterna-
tivas para o futuro econômi-
co do estado.

— Nós temos uma grande
capacidade produtiva, mas
há uma preocupação, porque
vemos os dados e a retoma-
da ainda é incipiente. A As-
sessoria Fiscal da Casa já
produziu uma nota técnica
apontando para a necessida-
de de adentrarmos na ca-
deia produtiva do petróleo
— afirmou Célia.

— Precisamos pensar nas

Alerj e governo discutem estratégia para
fortalecer setor naval do Estado do Rio

Comissão Especial da Indústria Naval promoveu audiência com representante do Governo do Estado
questões mais perenes e nas
estratégias a longo prazo
para o setor. É um debate
que precisa ser feito com
responsabilidade e em diálo-
go com o Legislativo — dis-
se o secretário de Desenvol-
vimento Econômico, Leonar-
do Soares.

Um dos pontos destacados
pela equipe da secretaria na
apresentação feita pelo supe-
rintendente de Petróleo e In-
dústria Naval, Vinicius Ca-
valcanti, foi sobre o desco-
missionamento de platafor-
mas no estado. O processo
ocorre quando as platafor-
mas alcançam o fim de sua
vida útil e precisam encer-
rar as atividades. Segundo a
secretaria, a iniciativa pode
estimular a revitalização da
indústria naval fluminense.

O relator da Comissão, o
deputado Felipe Peixoto
(PSD), acredita que o mais
importante é avaliar a plena
utilização e a inovação do
parque industrial naval.

— A Secretaria falou
muito em descomissiona-
mento e desmobilização de
equipamentos. É inadmissí-
vel perdemos o potencial
que o nosso estado tem nes-
se setor. Temos que aprovei-
tar nossa estrutura, mas é

Alerj – Banco de imagens

Rio e Sul Fluminense

Com o tema “Políticas
Nacionais de Turismo”, teve
início, nesta terça-feira (13),
a “Jornada de Alinhamento
Técnico”. O objetivo é capa-
citar os gestores do turismo
fluminense, promovendo
ações de cooperação técni-
ca, qualificação profissional
e a integração regional. O
projeto conta com 250 parti-
cipantes.

O secretário Gustavo Tu-
tuca, ao participar da aber-
tura do evento, lembrou,
que a união de esforços é
fundamental para que os re-
presentantes dos municípios
se qualifiquem, com o obje-
tivo de fomentar o turismo
nas regiões.

– A jornada preenche
uma lacuna essencial para o
desenvolvimento do turis-
mo. Sei a dificuldade dos re-
presentantes do turismo em
participar de cursos e pales-
tras que tragam conteúdos
importantes para o gerenci-
amento das atividades. Os
encontros virtuais são con-
duzidos por professores re-
nomados e são uma impor-
tante ferramenta para o ge-
renciamento das atividades.

A diretora-geral da Esco-
la de Contas e Gestão do
Tribunal de Contas do Esta-
do do Rio de Janeiro, Karen
Estefan Dutra, destacou que
mais uma sequência de ri-
cas informações para o se-
tor de turismo se inicia no
dia de hoje. O Programa de
Excelência em Capacitação
para a Gestão do Turismo
Fluminense teve início em

Comissão presidida por Célia Jordão que retomada de atividades do setor de construção naval

importante investir em ino-
vação e em quais tecnologias
nós podemos trazer para o
estado. Senão, vamos ficar
com embarcação velha, des-
mobilizando só para virar
matéria-prima —  destacou o

parlamentar.
Para o diretor da Assesso-

ria Fiscal, Mauro Osório, o
desenvolvimento econômico
do setor no estado depende
da ampliação e da diversifi-
cação da estrutura produti-

va.
— É a partir da ideia de

sistema produtivo, que en-
globa a indústria e os servi-
ços dentro de cada cadeia
produtiva, que devemos
discutir. É fundamental en-

tendermos quais setores
têm maior potencialidade
para que possamos reverter
o ciclo vicioso que a econo-
mia fluminense está inseri-
da nos últimos anos — ex-
plicou.

Turismo faz capacitação e
busca integração regional

2019, já capacitou grande
parte dos municípios flumi-
nenses e continua empenha-
do em promover o alinha-
mento técnico necessário
para uma gestão eficiente
do turismo local e regional.

Karen agradeceu ao Pre-
sidente do TCE-RJ, Rodrigo
Nascimento, ao presidente
do Conselho Superior da
ECG, Christiano Ghuerren, e
ao secretário estadual de Tu-
rismo, Gustavo Tutuca, pelo
imprescindível apoio à con-
tinuidade do Projeto, além
de elogiar a brilhante coor-
denação e mediação dos en-
contros, realizadas pela Va-
léria Lima (SETUR) e pela
Márcia Calçada (ECG/TCE-
RJ).

 – Com a Jornada de Ali-
nhamento Técnico foi possí-
vel integrar ao programa os
estímulos ao controle social,
por meio das orientações
que visam estabelecer pon-
tes entre as demandas da so-
ciedade e as ações dos ges-
tores públicos – pontuou a
diretora-geral.

Durante a palestra, as
professoras da Universidade
Federal Fluminense, Fabia
Trentin e Claudia Corrêa,
abordaram diversos assun-
tos. Foi discutida a legisla-
ção sobre políticas públicas,
o plano e a política nacional
de turismo e os desafios da
Covid-19. Ao final, os media-
dores abriram espaço para
as perguntas dos participan-
tes.

Em seguida, a professora
da Universidade Federal do
Estado do Rio de Janeiro,
Tânia Omena e o presidente

da TurisRio, Sergio Ricardo
deram continuidade ao as-
sunto. Eles detalharam as
políticas estaduais de turis-
mo desde o início da Flumi-
tur, a primeira referência
para o setor no País, até os
dias atuais. Sergio Ricardo
frisou a importância da em-
presa para o Estado.

– A TurisRio completou,
nesta segunda-feira, 61 anos.
Ela foi a primeira empresa
de turismo do Brasil e exer-
ceu papel fundamental na
época da sua criação. E
continuamos nosso trabalho,
agora enfrentando uma pan-
demia. Acredito que a Se-
tur-RJ e a TurisRio preci-
sam estar prontas e prepara-
das para o retorno.

Jornada

A “Jornada de Alinha-
mento Técnico”, que faz
parte do “Programa de Ex-
celência em Capacitação
para a Gestão do Turismo
Fluminense”, vai realizar
encontros gratuitos de for-
ma virtual. A transmissão,
que será realizada através
do canal do YouTube da Es-
cola de Contas, acontece
sempre às terças-feiras, en-
tre 10h e 12h30, de 13 de
abril a 29 de junho. O proje-
to conta com a parceria da
Universidade Federal Flu-
minense (UFF), Universida-
de Federal Rural do Rio de
Janeiro (UFRRJ), Universi-
dade Federal do Estado do
Rio de Janeiro (UNIRIO),
Universidade do Estado do
Rio de Janeiro (UERJ) e Se-
brae-RJ.

Gustavo Tutuca disse que a união de esforços é fundamental para que os representantes dos municípios
se qualifiquem

Assessoria de Imprensa

Barra Mansa

O presidente da Câmara
de Barra Mansa, Luiz Fur-
lani, acompanhado do ve-
reador Deco, esteve na ma-
nhã de hoje (12), no Hospi-
tal Regional Zilda Arns,
com o objetivo de atender
as solicitações de vários
moradores da cidade que
reclamaram da falta de in-
formação dos familiares
que estão internados no lo-
cal.

De acordo com Furlani,
eles foram recebidos pelo

Furlani pede melhorias no
atendimento aos familiares de

pacientes internados com
Covid-19 no Hospital Regional

Reprodução

Furlani e Deco gravam vídeo em frente ao Hospital Regional Zilda Arns

diretor do hospital, Dr.
Caio Mário Villela de Car-
valho Júnior, que pronta-
mente se colocou à dispo-
sição para atender o pedi-
do e melhorar cada vez
mais as informação aos fa-
miliares de pacientes in-
ternados.

– Fomos muito bem re-
cebidos na unidade, e o di-
retor disse que já está em
conversa com o setor de
assistência social do hospi-
tal, que é responsável pe-
las informações dos paci-
entes aos familiares, disse

o presidente.
Ainda segundo o parla-

mentar, foi solicitado tam-
bém que as famílias pos-
sam ver os pacientes inter-
nados através de vídeo
chamada.

– O Dr. Caio disse que
vai fazer de tudo pra imple-
mentar esse serviço dentro
da estrutura que possuem, e
que entende a aflição dos fa-
miliares que buscam incan-
savelmente informações e
que querem ter contato com
seus entes queridos, finali-
zou Furlani.
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Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

AVISO DE ALTERAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 033/2021

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA FORNECIMENTO
DE KIT LANCHE E MARMITEX
A Pregoeira do Município de Barra Mansa comunica aos interessados no
Pregão Eletrônico supracitado que houve inclusão do item 13.1.4.3: Certificado
de Inspeção Sanitária ou documento equivalente, expedido pela vigilância
Sanitária, relativa à sede da licitante, que será apresentada em cópia autenticada
ou cópia acompanhada da original para conferência. Maiores informações e
o edital pelo telefone (24) 2106-3534 ou edital@barramansa.rj.gov.br ou
coordenadoria.compras@gmail.com.

Thaís da Silva Miranda
Pregoeira EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente do Sindicato das Industrias Metalúrgicas, Mecânicas,
Automotivas, de Informática e de Material Eletroeletrônico do Médio
Paraíba e do Sul Fluminense, com registro no MTE sob o nº
46.232.001575/03-78 e CNPJ 30.654.529/0001-90, doravante
simplesmente denominado METALSUL, no exercício das atribuições
que lhe conferem as disposições Estatutárias, CONVOCA
todas as Empresas inseridas da base territorial de Barra Mansa,
Itatiaia, Pinheiral, Porto Real, Quatis, Resende, Rio Claro e Volta
Redonda do Sindicato para Assembleia Geral Extraordinária. A realizar-
se no dia 30 de abril de 2021 por meio de videoconferência de acordo com
a Lei nº 14.010, sancionada dia 10 de junho de 2020, que dispõe sobre o
Regime Jurídico Emergencial e Transitório das relações de Direito
Privado no período da pandemia do coronavírus. Em primeira convocação
às 16h e segunda e última convocação às 17h, através do link
encurtador.com.br/uHJ16 ou https://abre.ai/cxWg devendo as
empresas em pleno gozo de seus direitos fazer-se representar através de
representante legal e/ou procurador devidamente constituído, a fim de
deliberarem a seguinte Ordem do Dia: a) Pauta de Reivindicação da
representação profissional, visando a Convenção Coletiva para 2019/
2020, 2020/2021 e 2021/2022. b) Assuntos Gerais.

Volta Redonda, 14 de abril de 2021.
Jairo Rodrigues da Silva Junior

- Presidente –

Av homero leite, 572 , Saudade , Barra Mansa, RJ CEP 27.313-190
CNPJ. 29.053.402/0001-36 - Insc. Estadual: Isento

Serviço Autônomo de Água e Esgoto de B. MansaServiço Autônomo de Água e Esgoto de B. MansaServiço Autônomo de Água e Esgoto de B. MansaServiço Autônomo de Água e Esgoto de B. MansaServiço Autônomo de Água e Esgoto de B. Mansa

AVISO DE LICITAÇÃO

Pregão Eletrônico nº 014/2021 – Objeto: Contratação de empresa
especializada para prestação de serviço de gerenciamento do
abastecimento e fornecimento de combustíveis (Gasolina Comum,
gasolina aditivada, etanol e diesel S10), conforme condições,
quantidades e especificações contidas no Termo de Referência –
Data: 27/04/2021 às 09:00 horas

Pregão Eletrônico nº 005/2021 – Objeto: Contratação de empresa
para eventual confecção de carimbos e prestação de serviços de
chaveiro – Data: 28/04/2021 às 09:00 horas

Maiores informações poderão ser obtidas pelo telefone (24) 3323-0198,
através do e-mail: licitacao.saae@gmail.com ou ainda na Gerência de
Materiais, à Av Homero Leite, 572 – Saudade – Barra Mansa/RJ.

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUATIS
SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 07/2021

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA MANUTENÇÃO
NO SISTEMA DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA DO MUNICIPIO DE
QUATIS
PROPOSTAS: Serão abertas no dia 05 de Maio de 2021, às 10:00 horas.
Horário de autenticação e credenciamento as 10:00 horas.

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 09/2021

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS DE RECUPERAÇÃO
ASFÁLTICA – OPERAÇÃO TAPA BURACO NO MUNICIPIO DE
QUATIS – RJ
PROPOSTAS: Serão abertas no dia 07 de Maio de 2021, às 10:00 horas.
Horário de autenticação e credenciamento as 10:00 horas.

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 10/2021

OBJETO: AQUISIÇÃO DE OLEO PARA AUTOMOVEIS LEVES
E PESADOS DA FROTA MUNICIPAL
PROPOSTAS: Serão abertas no dia 10 de Maio de 2021, às 10:00 horas.
Horário de autenticação e credenciamento as 10:00 horas.

INFORMAÇÕES DO EDITAL
O edital poderá ser obtido no Portal de Transparência de Quatis:
transparencia.quatis.rj.gov.br e pelo e-mail comprasquatisrj@gmail.com.

Quatis, 13 de abril de 2021
Fernando Castelhano Fuentes - Pregoeiro

Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Volta Redonda - RJ
Av. Lucas Evangelista nº 643 - Aterrado -  Volta Redonda

CONCORRÊNCIA Nº. 001/2021

O SAAE/VR torna público que realizará no dia 17 de maio de 2021,
às 09 horas, Concorrência nº 001/2021, Proc. nº 0193/2021,
para Construção de 5.402 m de rede de água potável de ferro
fundido dúctil – trecho entre Avenida Almirante Adalberto de
Barros Nunes e Rua Otávio no bairro Voldac. Estimativa: R$
3.626.594,74. Cópia do Edital poderá ser obtida nos e-mails
cpl@saaevr.com.br e cpl.saaevr@gmail.com ou no site:
www.saaevr.com.br.

SORAYA GOUVÊA LOÇASSO - PRESIDENTE DA CPL
Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

TERMO ADITIVO
Termo Aditivo nº 004 ao Contrato nº 164/2019 celebrado entre o Município de Paraty e a empresa
ENSEADA BOA VISTA MARINA E TRANSPORTE LTDA, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 31.107.261/
0001-39, para alteração da Cláusula Terceira – Do Prazo de Vigência por mais 30 (trinta) dias,
passando o prazo de vencimento de 31/03 para 30/04/2021, enquanto tramita o novo Processo
Licitatório Pregão Presencial 006/2021. O aditivo está fundamentado no Artigo 57 § 1º Inciso I
e Artigo 65 Inciso II da Lei 8.666/93.

PARATY, 31 DE MARÇO DE 2021.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

Barra Mansa e Volta Redonda

Farto material entorpe-
cente foi encontrado pela
Polícia Militar em Barra
Mansa e Volta Redonda, na
terça-feira, dia 13. As ocor-
rências foram apresentadas
nas delegacias dos dois mu-
nicípios, após a ação.

Segundo PMs do 28º Ba-
talhão, em Barra Mansa, fo-
ram apreendidos 680 peda-
ços de maconha, que foram
encontrados, enterrados, aos
pés de uma árvore na mar-
gem do Rio Paraíba do Sul,
na Vila Delgado, no bairro
Ano Bom. A droga foi locali-
zada após três suspeitos fugi-
rem pela beira do rio ao no-
tarem a presença da PM.

Em outra ocorrência,
também em Barra Mansa,
dessa vez na Rua Dr. Aristi-

Piraí

Um homem, de 43 anos,
foi detido por agentes da
Polícia Rodoviária Federal
(PRF) na manhã desta
quarta-feira (14), após ser
flagrado transportando
cinco macacos-prego no
porta-malas de um Fiat/Si-
ena com placas de Ferraz
de Vasconcelos/SP.

Segundo a PRF, uma
equipe estava realizando
fiscalização de rotina no

Barra do Piraí

Policiais civis da 88ª DP,
com apoio de policiais mi-
litares do 10º Batalhão e
guardas municipais do mu-
nicípio, deflagraram, na
manhã desta quarta-feira,
dia 14, nova fase da opera-
ção “Barra do Piraí contra
o crime”. A ação foi co-
mandada pelo delegado Ro-
dolfo Atala.

Segundo a Polícia Civil,

Rio e Mangaratiba

Policiais civis cumpri-
ram ontem (14) nove
mandados de busca e
apreensão contra suspei-
tos de lavagem de di-
nheiro de uma das prin-
cipais facções envolvidas

Resende

Um jovem, de 21 anos,
foi detido por PMs do 37º
Batalhão na tarde de terça-
feira (13), em Resende, após
ser flagrado com um revól-
ver calibre 22, na Rua Ouro
Preto, na Fazenda da Barra
III. Uma quantia em dinhei-
ro, não informada, também
foi apreendida. O caso foi
registrado na 89ª DP.

A PM esteve no endere-
ço após denúncia de roubo
a um posto durante a ma-
drugada e, ao chegar no lo-
cal, encontrou um VW Gol
verde, supostamente utiliza-
do no crime. Os agentes in-
formaram que fizeram con-
tato com o proprietário do
veículo, onde o mesmo con-

PM apreende material do tráfico
em Barra Mansa e Volta Redonda

Ações aconteceram na Vila Delgado, no bairro Vila Ursulino e Candelária

des Ferreira, no bairro Vila
Ursulino, dois adolescentes,
de 16 e 17 anos, foram deti-
dos pela Polícia Militar
após serem flagrados com
234 pinos de cocaína no en-
dereço. Segundo a PM, os
jovens estavam dentro de
um Gol verde e iriam, su-
postamente, fazer a entrega
dos entorpecentes no bairro.
O carro, assim como os sus-
peitos, foi apreendido.

Segundo a PM, em Volta
Redonda, a apreensão acon-
teceu no bairro Candelária,
após um suspeito, que não
teve a idade divulgada, ten-
tar fugir com 28 pinos de
cocaína, 91 pedras de crack
e 30 tiras de maconha, den-
tro de um condomínio po-
pular. Ele foi encaminhado
para delegacia para medi-
das cabíveis.

PRF encontra cinco
macacos dentro de

porta-malas de carro na Dutra
km 227 da Dutra, posto
PRF de Caiçara, por volta
das 11h20, quando deu or-
dem de parada ao motoris-
ta, que desobedeceu e ini-
ciou uma fuga. Ele foi al-
cançado pela equipe que,
ao realizar revista no inte-
rior do veículo, encontrou
cinco animais silvestres
(macacos-prego filhotes)
no porta-malas, sendo
acondicionados em caixas
de papelão.

Foi dada voz de prisão

ao homem por crime am-
biental. Ele se reservou
ao direito de permanecer
calado e não passou in-
formações sobre o local
onde os animais foram
capturados, nem qual se-
ria o destino.

A ocorrência foi apre-
sentada na 94ª DP (Piraí).

Os animais foram enca-
minhados para o Centro de
Triagem de Animais Sil-
vestres (CETAS) de Seropé-
dica.

Polícia Civil deflagra nova
operação contra suspeitos

de homicídio em Barra do Piraí
mandados de prisão e de
busca e apreensão foram
cumpridos em Barra do
Piraí e também em Volta
Redonda, em desfavor de
suspeitos de envolvimento
em homicídios, ocorridos
recentemente em Barra do
Piraí.

Um suspeito foi preso
no bairro Belmonte,  em
Volta Redonda, e outro,
no Centro  de Barra do
Piraí.

A operação tem como
objetivo solucionar assassi-
natos e tentativas de ho-
micídios ocorridos no mu-
nicípio, motivados por dis-
puta entre facções crimi-
nosas rivais, principal-
mente cometidos na loca-
lidade Morro do Gama.

A primeira fase desta
operação foi realizada
no dia 27 de janeiro e
resultou na prisão de 13
pessoas.

Jovem é flagrado com
revólver em Resende

fessou participação no su-
posto crime. A PM infor-
mou que durante a confis-
são, o jovem entregou o
revólver utilizado durante
a ação.

De acordo com a Polícia
Militar, o suspeito afirmou
que o celular encontrado
com ele durante abordagem
seria de um cliente que es-
tava no posto no momento
do suposto roubo. O suspei-
to informou aos agentes, o
nome de outros três suspei-
tos de participação, após a
confissão. O homem foi en-
caminhado para delegacia
de Resende e, após ser au-
tuado por posse irregular
de arma de fogo, o mesmo
pagou fiança, foi liberado e
responderá em liberdade.

Polícia faz operação contra lavagem
de dinheiro do tráfico em Mangaratiba

com tráfico de drogas
em diversas localidades,
entre elas, Mangaratiba.
A operação Rainha de
Copas, que também fez o
bloqueio de contas bancá-
rias com valores que to-
talizam R$ 7,3 milhões,
ocorreu ainda nas cida-

des catarinenses de Flori-
anópolis e Balneário
Camboriú.

O grupo atua princi-
palmente na comunida-
de de Antares, em San-
ta Cruz, na zona oeste
da cidade do Rio de Ja-
neiro.

Segundo a Polícia Ci-
vil, os alvos da investi-

gação “ostentam em re-
des sociais uma vida lu-
xuosa, residindo em
mansões em condomíni-
os de alto padrão, publi-
cando fotos com lanchas,
jet ski, moto Harley Da-
vidson, carro conversí-
vel e viagens internacio-
nais, bem como abrindo
empresas de fachada”.

Material apreendido em Barra Mansa foi entregue na 90ª DP

PM

Policiais civis da 93ª
DFP (Volta Redonda),
coordenados pelo dele-
gado titular Edézio Ra-
mos, prenderam nesta
quarta-feira, dia 14,
duas mulheres de 39 e
37 anos suspeitas de
tráfico de drogas.  Com
elas, os agentes apreen-
deram 68 pinos de co-
caína e dois sacoles de
maconha.

O delegado disse que
as suspeitas foram pre-

Mulheres são presas
com drogas no bairro Roma

sas no bairro Roma, em
Volta Redonda, e que
elas pretendiam levar
os entorpecentes para o
bairro Jaqueira, em Pi-
raí, onde moram.

As mulheres foram
levadas para a Delega-
cia de Volta Redonda,
junto com o material
apreendido. As duas se-
rão transferidas para o
sistema penitenciário,
onde ficarão à disposi-
ção da Justiça.
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AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS 001/2021

O Município de Porto Real /RJ, através da Secretaria Municipal de
Licitações Compras e Contratos torna público que realizará às 08:00
horas, do dia 03 de maio de 2021 na Sala de Licitações do Centro
Administrativo Municipal no Palácio 5 de Novembro à Rua Hilário
Ettore, 442, Centro Porto Real, RJ, licitação nº 001/2021 na modalida-
de Tomada de Preços, tipo menor preço, objetivando CONSTRUÇÃO
DE QUADRA POLIESPORTIVA COBERTA para atender a SECRE-
TARIA MUNICIPAL DE OBRAS E SERVIÇOS PÚBLICOS conforme
especificações contidas no edital e seus anexos que é parte integran-
te do Processo Administrativo nº 4873/2020. O Edital poderá ser reti-
rado no portal oficial do município no endereço eletrônico https://
www.portoreal.rj.gov.br. Para retirada do edital na Secretaria de Lici-
tações Compras e Contratos os interessados deverão trazer: 1 (uma)
resma (500 folhas) de papel sulfite tamanho A4 branco e documentos
de identificação civil. VALOR MÁXIMO ADMITIDO: R$ 936.510,15 (no-
vecentos e trinta e seis mil, quinhentos e dez reais e quinze centa-
vos).

Porto Real, 13 de abril de 2021.
LETÍCIA KLOTZ DE ALMEIDA

SECRETÁRIA MUNICIPAL DE LICITAÇÕES
COMPRAS E CONTRATOS

AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS 002/2021

O Município de Porto Real /RJ, através da Secretaria Municipal de Lici-
tações Compras e Contratos torna público que realizará às 14:00 ho-
ras, do dia 03 de maio de 2021 na Sala de Licitações do Centro Admi-
nistrativo Municipal no Palácio 5 de Novembro à Rua Hilário Ettore,

442, Centro Porto Real, RJ, licitação nº 002/2021 na modalidade To-
mada de Preços, tipo menor preço, objetivando CONTRATAÇÃO DE
EMPRESA PARA ELABORAÇÃO DE PROJETOS EXECUTÁVEIS
PARA INSTALAÇÃO DE DISPOSITIVOS, EQUIPAMENTOS E SIS-
TEMA DE DETECÇÃO E ALARME DE INCÊNDIO, INSTALAÇÕES
HIDRÁULICAS (QUANDO NECESSÁRIAS) E COMBATE A INCÊN-
DIO para atender a SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, CUL-
TURA E TURISMO conforme especificações contidas no edital e seus
anexos que é parte integrante do Processo Administrativo nº 6551/2020.
O Edital poderá ser retirado no portal oficial do município no endereço
eletrônico https://www.portoreal.rj.gov.br. Para retirada do edital na
Secretaria de Licitações Compras e Contratos os interessados deve-
rão trazer: 1 (uma) resma (500 folhas) de papel sulfite tamanho A4
branco e documentos de identificação civil. VALOR MÁXIMO ADMITI-
DO: R$ 97.038,31 (noventa e sete mil, trinta e oito reais e trinta e um
centavos).

Porto Real, 13 de abril de 2021.
LETÍCIA KLOTZ DE ALMEIDA

SECRETÁRIA MUNICIPAL DE LICITAÇÕES
 COMPRAS E CONTRATOS

AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS 003/2021

O Município de Porto Real /RJ, através da Secretaria Municipal de
Licitações Compras e Contratos torna público que realizará às 08:00
horas, do dia 04 de maio de 2021 na Sala de Licitações do Centro
Administrativo Municipal no Palácio 5 de Novembro à Rua Hilário
Ettore, 442, Centro Porto Real, RJ, licitação nº 003/2021 na modalida-
de Tomada de Preços, tipo menor preço, objetivando CONTRATAÇÃO
DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA REALIZAR SERVIÇOS DE
PAVIMENTAÇÃO, REDE DE ESGOTO, REDE DE ÁGUAS PLUVI-
AIS, DRENAGEM E SINALIZAÇÃO EM VIAS NO PARQUE MARIANA
para atender a SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS E SERVIÇOS
PÚBLICOS conforme especificações contidas no edital e seus ane-
xos que é parte integrante do Processo Administrativo nº 6096/2020.

O Edital poderá ser retirado no portal oficial do município no endereço
eletrônico https://www.portoreal.rj.gov.br. Para retirada do edital na
Secretaria de Licitações Compras e Contratos os interessados deve-
rão trazer: 1 (uma) resma (500 folhas) de papel sulfite tamanho A4
branco e documentos de identificação civil. VALOR MÁXIMO ADMI-
TIDO: R$ 1.047.332,48 (um milhão, quarenta e sete mil, trezentos e
trinta e dois reais e quarenta e oito centavos).

Porto Real, 13 de abril de 2021.
LETÍCIA KLOTZ DE ALMEIDA

SECRETÁRIA MUNICIPAL DE LICITAÇÕES
 COMPRAS E CONTRATOS

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO 001/2021

O Município de Porto Real /RJ, através da Secretaria Municipal de Lici-
tações Compras e Contratos torna público que realizará às 09:00 horas,
do dia 28 de abril de 2021 na Sala de Licitações do Centro Administra-
tivo Municipal no Palácio 5 de Novembro à Rua Hilário Ettore, 442,
Centro Porto Real, RJ, licitação nº 001/2021 na modalidade Pregão na
forma eletrônica, tipo menor preço, objetivando AQUISIÇÃO DE VEÍ-
CULOS E MATERIAL PARA PERSONALIZAÇÃO DOS REFERIDOS
VEÍCULOS PARA ATENDER A GUARDA CIVIL DE PORTO REAL
para atender a SECRETARIA MUNICIPAL DE ORDEM PÚBLICA con-
forme especificações contidas no edital e seus anexos que é parte
integrante do Processo Administrativo nº 561/2021. O Edital poderá ser
retirado no portal oficial do município no endereço eletrônico https://
www.portoreal.rj.gov.br. Para retirada do edital na Secretaria de Licita-
ções Compras e Contratos os interessados deverão trazer: 1 (uma)
resma (500 folhas) de papel sulfite tamanho A4 branco e documentos
de identificação civil. VALOR MÁXIMO ADMITIDO: R$ 116.451,13 (cento
e dezesseis mil, quatrocentos e cinquenta e um reais e treze centavos)

Porto Real, 13 de abril de 2021.
LETÍCIA KLOTZ DE ALMEIDA

SECRETÁRIA MUNICIPAL DE LICITAÇÕES
COMPRAS E CONTRATOS

Volta Redonda

A Prefeitura de Volta
Redonda, por meio de uma
parceria com a Unimed
VR, ampliou a oferta de
testes de antígeno para di-
agnóstico da Covid-19 na
Rede Municipal de Saúde.
A coleta por swab nasal é
feita em 17 Unidades Bási-
cas de Saúde da Família
(UBSFs) e nos hospitais
São João Batista, Munici-
pal Munir Rafful (do Reti-
ro) e Dr. Nelson Gonçalves
(antigo Cais Aterrado); e
também na UPA (Unidade
de Pronto Atendimento)
Santo Agostinho e SPA
(Serviço de Pronto Atendi-
mento) Conforto. 

O resultado do teste de
antígeno é mais rápido e
fica pronto no mesmo dia.
A implantação desse novo
procedimento na rede pú-
blica garante agilidade no
diagnóstico e no início do
tratamento da doença. O

Volta Redonda amplia oferta de testes
de antígeno para diagnóstico da Covid-19

Exame indicado para pessoas com sintomas da doença é realizado
em 17 unidades da Atenção Básica e na Rede de Urgência e Emergência

Barra Mansa

Nesta quinta-feira
(15), mulheres de 62 anos
receberão a primeira
dose da vacina contra a
Covid-19, em Barra Man-
sa. Idosos de 72 anos
também receberão a se-
gunda dose hoje. A vaci-
nação será em sistema
drive-thru, no Parque da
Cidade, em três horários,
sendo de 8h às 12h para
nascidos de janeiro a
abril, de 12h às 16h, para
os nascidos de maio a
agosto e de 16h às 20h

Resende

A chegada de uma
van vai reforçar a estru-
tura logística do progra-
ma “Consultório na
Rua”, em Resende. O veí-
culo, que chegou ontem
(14), servirá para desloca-
mento da equipe do pro-
grama e o transporte de
usuários a partir de hoje
(15). Um dos objetivos é
fornecer melhores condi-
ções aos serviços ofereci-
dos à população em situ-
ação de rua neste mo-
mento de pandemia do
novo coronavírus (Covid-
19).

Consultório na Rua

O “Consultório na
Rua” é uma equipe de
saúde da Atenção Primá-
ria, formada por enfer-
meiro, técnico de enfer-
magem, assistente social,
psicólogo e agente de
Programa Sociocultural
Desportivo. O programa,
que recebe financiamen-
to federal para a realiza-
ção das ações no municí-
pio, é vinculado à Supe-
rintendência de Atenção
Primária, da Secretaria
de Saúde. O secretário
municipal de Saúde, Tan-
de Vieira, destacou a im-
portância do trabalho de-
sempenhado pela equipe

Porto Real

A Secretaria Munici-
pal de Saúde atenderá
nesta quinta e sexta-fei-
ra, dias 15 e 16, pessoas
idosas de 70 a 74 anos,
com campanha de imuni-
zação da dose reforço
contra Covid-19. Serão
aplicadas doses da vaci-
na CoronaVac e a campa-
nha será realizada em 5
polos diferentes: Central
de Vacinas (ao lado do
Hospital Geral Munici-
pal) e nas Unidades de
Saúde da Família (USFs)

teste é indicado para pesso-
as sintomáticas. Quem
apresentar febre, tosse, dor
de cabeça, diarreia, perda
de paladar ou olfato deve
procurar a unidade de re-
ferência para atendimento
dos casos suspeitos da Co-
vid-19 mais próxima. 

Antes da coleta do ma-
terial para análise (secre-
ção da nasofaringe), com
uso de cotonete, o pacien-
te é avaliado pelas equi-
pes das unidades de saú-
de. Apenas os que têm in-
dicação, fazem o teste. O
resultado será enviado
por mensagem de What-
sApp ou e-mail para evi-
tar aglomerações nas uni-
dades de saúde.  

O paciente que testar
positivo receberá, em
casa, as medicações pres-
critas pelo médico que o
atendeu. Os medicamen-
tos são receitados de
acordo com o quadro clí-
nico de cada paciente.

As UBSFs que oferecem o
teste de antígeno são: 

- UBSF 249, UBSF São
João, UBSF Vila Mury e
UBSF Volta Grande, que
funcionam de segunda a
sexta-feira, das 7h às 22h; e
das 7h às 21h30 aos sába-
dos e domingos;

- UBSF Siderlândia, que

Mais 11 mortes por
Covid-19 são registradas
em Volta Redonda, che-
gando ao total de 660. A
divulgação dos óbitos
não significa que as
mortes ocorreram neste
período, já que o regis-
tro não ocorre simulta-
neamente.

A ocupação dos lei-
tos de UTIs (Unidade de
Tratamento Intensivo)
na rede pública chega a
86%, enquanto a taxa
de leitos clínicos está
em 73%. Os dados cons-
tam no boletim epidemi-

funciona de segunda a sex-
ta-feira, das 7h às 19h;

- UBSFs Eucaliptal, São
Lucas, Belmonte, Roma 2,
Vila Rica/Tiradentes,
Água Limpa 2, Retiro 1,
Açude I, Vila Brasília, San-
ta Cruz, Santo Agostinho e
Vila Rica/Três Poços, que
atendem de segunda a sex-
ta-feira, das 7h às 17h. 

Resultado do teste de antígeno é mais rápido e fica pronto no
mesmo dia

Município registra
mais 11 mortes;
total vai a 660

ológico feito pelo gover-
no municipal, com da-
dos do E-SUS.

Na rede privada, os
hospitais têm 54% de
leitos clínicos ocupados
e a taxa nas UTIs chega
a 62% de ocupação.

Volta Redonda segue
na bandeira vermelha,
alto risco de dissemina-
ção do novo coronaví-
rus, segundo a SES RJ
(Secretaria Estadual do
Rio de Janeiro). Já fo-
ram aplicadas mais de
60 mil doses de vacinas
contra a Covid-19.

Secom/PMVR

Barra Mansa vacina hoje
mulheres de 62 anos completos

para os nascido de setem-
bro a dezembro.

Os veículos deverão
acessar o local pelo por-
tão central do Parque da
Cidade, na Rua Prefeito
João Chiesse Filho, 1102,
no Centro. Para receber a
vacina, é indispensável a
apresentação de RG, CPF,
cartão do SUS e compro-
vante de residência nomi-
nal do município ou de-
claração da Unidade Bási-
ca de Saúde do bairro. É
indispensável a apresen-
tação do cartão de vacina
para a segunda dose.

Porto Real aplica segunda dose da
vacina em idosos com mais de 70 anos

dos bairros Jardim Real,
Bulhões, Freitas Soares e
São José.

A Secretaria de Saúde
reforçou que no ato da
vacinação é preciso ter

Cidade chega a 345
mortes por Covid-19

Mais cinco óbitos por Co-
vid-19 são registrados em
Barra Mansa, chegando ao
total de 345. Ao todo foram
registrados 11.964 casos con-
firmados desde o início da
pandemia, sendo que 11.477
já se recuperaram da doen-
ça e 33 estão internados.

Já foram notificados
49.106 casos suspeitos, sen-
do que 36.891 já foram des-
cartados, 251 aguardam re-
sultados dos exames e 37 es-
tão hospitalizados.

Veja os dias e horários
destinados para cada faixa etária:

Hoje - das 8h às 11h30: Idosos com 74 e 73 anos
Das 13h às 16h: Idosos com 72 anos

Amanhã - das 8h às 11h30: Idosos com 71 anos
das 13h às 16h: Idosos com 70 anos

em mãos RG e CPF, com-
provante de residência,
cartão do Sistema Único
de Saúde (SUS) e o car-
tão de comprovação da
1ª dose do imunizante.

Resende conta com nova van para
reforçar o programa ‘Consultório na Rua’

em tempos de pandemia,
viabilizando assistência
à saúde das pessoas em
situação de rua.

— Atualmente, o pro-
grama de Atenção à Saú-
de da População em Situ-
ação de Rua acompanha
cerca de 155 pessoas. Em
média, são atendidas in
loco 30 pessoas por dia.
Os profissionais monito-
ram casos suspeitos e
confirmados de Covid-19,
acompanham pré-natal e
realizam curativos, além
da assistência a pessoas
diagnosticadas com dia-
betes e hipertensão, entre
outras doenças. A equipe
também presta atendi-
mento in loco para aque-
las pessoas que apresen-
tam necessidades em de-
corrência de problemas
provenientes do uso de
álcool e outras drogas. O

programa atua no enca-
minhamento deste públi-
co-alvo para hospitais,
consultas nas unidades
de saúde e tratamentos
especializados  – expli-
cou.

Serviços

Entre os serviços da
Secretaria de Assistên-
cia Social e Direitos
Humanos que funcio-
nam em parceria com o
‘Consultório na Rua’, es-
tão: Centro Pop (Centro
de Referência Especi-
alizado para a Popula-
ção em Situação de
Rua); Acolhimento Insti-
tucional; o Serviço Es-
pecializado de Aborda-
gem Social (SEAS); e o
Centro de Atenção Psi-
cossocial – Álcool e Dro-
gas (CAPS ad).

Veículo já está disponível para transportar pacientes

PMR
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Barra Mansa

A Secretaria de Saúde
de Barra Mansa irá reali-
zar um processo seletivo
para contratação de agen-
tes de Endemias com foco
no combate à dengue, pro-
cesso este, que será feito
através de prova e contará
com 88 vagas. Os agentes
contratados assinarão um
contrato de doze meses, po-
dendo ser prorrogado por
mais doze meses, tempo
máximo permitido no car-
go. A data da prova será
dia 18 de Abril às 8 horas e
o local da prova será divul-
gado no dia 16 de abril.

As inscrições para o pro-
cesso seletivo serão encerra-
das nesta quinta-feira (15).
O formulário de inscrição
encontra-se no site da Pre-
feitura de Barra Mansa (ht-
tps://www.barramansa.
rj.gov.br/seletivo-de-agente-

Sul Fluminense

No próximo sábado
(17), o Detran- RJ realiza-
rá mais um mutirão de
serviços para compensar
o período em que os aten-
dimentos foram suspen-
sos em razão da pande-
mia. Na 22ª edição, o ór-
gão vai oferecer 7.210 va-
gas, distribuídas em 61
postos de todo o Estado
do Rio, para os serviços
de habilitação, identifica-
ção civil e veículos. Para
evitar aglomerações, o
atendimento será apenas
para quem realizar o
agendamento prévio.

O usuário deve marcar

Sul Fluminense

No próximo sábado (17),
vai ao ar, às 21h, pelo You-
Tube (https://
www.youtube.com/c/Sergio-
Vieira), a live com os 10
compositores selecionados
no I FENASF (Festival de
Novos Autores do Sul Flumi-
nense).

O FENASF é o primeiro
festival regional de música
popular vocal e instrumental
e foi viabilizado através da
Lei Aldir Blanc pela Estação
das Artes Produções, Gover-
no do Estado do Rio de Ja-

Barra Mansa

A equipe da Vigilância
em Saúde Ambiental de
Barra Mansa está percor-
rendo novos locais do mu-
nicípio nesta semana utili-
zando o fumacê, a fim de
coibir a proliferação do
mosquito Aedes Aegypti.
Os lugares que receberam
a medida sanitária ontem
(14), foram os bairros
Morro do Cruzeiro, Vila
Coringa e as ruas Michel
Wardini, no Centro e Ary
Parreiras.

A ação continuará nas
próximas semanas nos
bairros Santa Rosa, Vila
Orlandélia e Parque Inde-
pendência, avançando aos
poucos, levando em consi-
deração as questões ambi-
entais, como a chuva, que
pode impedir o carro do
fumacê de rodar pela ci-
dade.

O fumacê é uma ferra-
menta usada para ajudar

Pinheiral

A operação tapa buraco
foi iniciada na tarde de terça-
feira (13), pelas equipes da
Secretaria Municipal de Ser-
viços Públicos em conjunto
com empresa contratada para
a realização do trabalho nos
bairros da cidade. O serviço
foi iniciado na Rodovia Ben-
jamin Constant. A operação
teve continuidade na quarta-
feira (14), na Rua Helena Cor-
rêa de Miranda, na altura do
bairro Vale Verde. Hoje (15),
a operação seguirá para as

Barra do Piraí

A prefeitura de Barra do
Piraí iniciará na sexta-feira
(16), a I Campanha Municipal
de Adoção. A ação ocorre um
ano após a implementação da
rotina do Lar de Passagem
São Francisco de Assis, inau-
gurado em novembro de 2019,
e prevê um pacote de ativida-
des, nas redes sociais e site do
governo municipal.

BM abre processo seletivo para
agentes de combate às endemias

Inscrições serão encerradas nesta quinta-feira (15)

de-combate-a-endemias/) e é
bem simples, basta preen-
cher todos os dados pedidos.

Requisitos

Os candidatos deverão
ter ensino médio completo
para se inscrever para a
função, exceto no caso em
que os profissionais já te-
nham exercido a função de
agente de endemias em 05
de Outubro de 2006, confor-
me art. 15 da Lei nº 13.595/
2018, onde será admitido a
inscrição com ensino fun-
damental, sendo obrigató-
rio comprovar o vínculo na
data. Além disso, 5% das
vagas serão direcionadas
ao setor de deficiência.

Prova

A prova terá 35 ques-
tões, sendo dez de língua
portuguesa, dez de mate-

mática e quinze específi-
cas, que estão relacionadas
justamente ao assunto de
vigilância e saúde ambien-
tal e todas as doenças que
o agente de endemias tra-
balha para combater.

Segundo o Secretário de
Saúde, Dr Sérgio Gomes, os
candidatos precisam estar
bem preparados para a roti-
na de trabalho.

- O foco principal no
momento é o combate à
dengue, porém, o agente de
endemias possui diversas
outras funções e atua em
diversos outros programas,
como combate a arboviro-
ses no geral, atuando tam-
bém nos eventos de catás-
trofes naturais, como en-
chentes, orientando as fa-
mílias, entre outros traba-
lhos relacionados ao cargo.
Trabalham de sol a sol e
precisam estar dispostos a
isso - concluiu. Estão disponíveis 88 vagas com contrato para 12 meses

Divulgação

Detran-RJ realizará mutirão no sábado
o serviço pelo site do De-
tran (www.detran.rj.
gov.br) ou pelo teleatendi-
mento, nos números (21)
3460-4040, 3460-4041 ou
3460-4042, das 6h às 21h.
As vagas já estão disponi-
bilizadas.

- Sabemos que a de-
manda ainda é grande.
Por isso, estamos fazendo
mutirões aos sábados
para ajudar ainda mais o
cidadão que precisa do
atendimento do órgão.
Vamos disponibilizar va-
gas em diversas regiões
de todo o Estado para
que o usuário tenha mais
praticidade para realizar
nossos serviços - expli-

cou o presidente do De-
tran-RJ, Adolfo Konder.

Serviços

Os serviços de habilita-
ção, como primeira habi-
litação, renovação de
CNH, mudança de catego-
ria, adição de categoria e
alteração de dados, serão
disponibilizados das 10h
às 16h, em Barra Mansa,
Resende, Três Rios e Vol-
ta Redonda.

Para realizar a segunda
via da identidade ou emi-
tir a carteira SEAP, o De-
tran vai atender em Volta
Redonda e Angra dos Reis,
das 8h às 16h.Nos serviços

de veículos, o órgão vai
oferecer atendimento
para fazer transferência
de propriedade, jurisdi-
ção ou municípios. Os
postos disponíveis para
agendamento são: Valen-
ça, Volta Redonda, Barra
Mansa, Vassouras, Barra
do Piraí e Miguel Perei-
ra. O atendimento será
das 8h às 17h.

Será preciso respeitar o
horário agendado, sem ante-
cipação ou atrasos, para
que não ocorram filas e
aglomerações. O departa-
mento pede a colaboração
dos usuários para que não
levem acompanhantes aos
postos.

Fumacê percorre
bairros de Barra Mansa

no combate ao Aedes Ae-
gypti, porém não pode ser
utilizado direto e sem crité-
rios, apenas quando os ín-
dices larvários demons-
tram que precisa dessa in-
tervenção.

O Coordenador de Vigi-
lância em Saúde Ambien-
tal, Antônio Marcos, afir-
mou que o fumacê é ape-
nas uma contribuição, algo
secundário no combate à
dengue e ressaltou o cuida-
do que as pessoas precisam
ter.

- A principal arma que
se tem contra a dengue é a
responsabilidade do mora-
dor, que sempre deve dedi-
car alguns minutos por se-
mana para olhar sua resi-
dência, checar se tem água
parada ou possíveis focos
para o mosquito. O fumacê
ajuda, mas o mais impor-
tante é não deixar o mos-
quito nascer, visto que o fu-
macê só combate o mosqui-
to adulto - concluiu.

Festival de Novos Autores
região realiza live no próximo sábado

neiro, Secretaria Estadual
de Cultura e Economia Cria-
tiva do Rio de Janeiro e Go-
verno Federal. O I FENASF
está sendo realizado desde o
início de março, totalmente
online, respeitando as orien-
tações de isolamento social
devido a pandemia da Co-
vid-19 e visa a descoberta de
novos(as) compositores(as)
da região do Médio Paraíba
(Barra do Piraí, Barra Man-
sa, Itatiaia, Pinheiral, Piraí,
Porto Real, Quatis, Resende,
Rio Claro, Rio das Flores,
Valença e Volta Redonda).

Entre os selecionados es-

tão desde jovens talentos até
representantes da velha
guarda da música regional,
que vão mostrar suas can-
ções com estilos como bala-
da, pop rock, jazz, samba
jazz, entre outros, valorizan-
do toda a riqueza musical da
região.

Premiação

O compositor mais acla-
mado pelo voto popular du-
rante a live vai receber uma
premiação extra surpresa,
engordando ainda mais a
premiação já recebida por

cada um dos selecionados.
A live do I FENASF vai

contar ainda com a partici-
pação especial do violonista
de Volta Redonda Ciron Sil-
va, quer fará uma homena-
gem a dois grandes composi-
tores da cidade que já mor-
reram. Ciron Silva irá inter-
pretar “Saudade dos Quin-
tais” de Toninho Marques e
“Jogo de Azar” de Raimun-
do Quaresma.

A produção executiva do
I FENASF é da Estação das
Artes Produções, que é diri-
gida pelo compositor, cantor
e violonista Sergio Vieira de
Volta Redonda.

Veja abaixo a lista dos 10 selecionados e suas
respectivas composições (por ordem alfabética):

1 – Aroldo Júnior, de Volta Redonda com a música “Quem de Nós”
2 – Fábio Báia, de Valença, com a música “Nós Dois”
3 – Filipe Torres, de Volta Redonda, com a composição “Música e Liberdade”
4 – Frangola Borges, de Volta Redonda, com a música “Valsa pra Si”
5 – Landinho Gonçalves, de Barra do Piraí, com a música “Solidários”
6 – Lenny & Lazi, de Volta Redonda, com a composição “Gole de Saudade”
7 – Mau Ribeiro & Gil Melito, de Volta Redonda, com a música “De lá pra Cá”
8 – Raphael Garcêz, de Volta Redonda, com a música “Bakissi”
9 – Vitopr Karyello Trio, de Volta Redonda, com a música “Dez e Um”
10 – Zeildo Gabriel Menezes, de Volta Redonda, com a música “Crepúsculo”

Pinheiral realiza
operação tapa buraco

ruas do Centro da cidade.
Segundo o secretário da

pasta, Jailson Azevedo Ro-
drigues, passado o período
da chuva, a operação Tapa
Buraco foi reiniciada e con-
templará todos os bairros da
cidade.

– Estamos realizando os
serviços da operação tapa
buraco, de acordo com as de-
mandas de cada local. O ob-
jetivo é ampliar a ação nos
períodos chuvosos, para as
melhorias dos asfaltos e re-
forçar os pedidos da popula-
ção – ressaltou o secretário.

Operação ocorrerá no Centro nesta quinta-feira (15)

PMP

Barra do Piraí realiza campanha de adoção de animais
O lançamento da campanha

será com uma live, às 16h, no
Facebook da prefeitura. A
transmissão vai acontecer no
Lar de Passagem São Francis-
co, onde cerca de 20 animais
aptos para adoção serão mos-
trados – todos castrados. Atu-
almente, a capacidade popula-
cional da unidade está acima
do limite, com 160 cães e gatos,
entre machos e fêmeas.

A mobilização vai se esten-

der em posts e vídeos nas re-
des sociais. Dos 20 animais des-
sa primeira etapa, os que não
forem adotados no período de
dois meses serão reintroduzi-
dos no ambiente, como cães co-
munitários, uma vez que o obje-
tivo do lar de passagem é não
fomentar a política de abriga-
mento, combatida por grandes
ativistas da causa animal.

O superintendente do Bem-
estar Animal, Felippe Carotta,

ressalta que animais em locais
superlotados não têm qualida-
de de vida. “Já participei de
eventos da causa em toda a re-
gião e o que escutei foi sempre
que os ativistas são contra
abrigos. Como um animal
pode viver confortável, por
mais bem tratado que seja, di-
vidindo uma baia com mais
três ou quatro? Não foi esse o
objetivo do prefeito Mario Es-
teves, quando construiu o Lar

São Francisco. Com base no
nosso aprendizado de cinco
anos à frente do projeto, preco-
nizamos a política de esteriliza-
ção, tanto que o carro-chefe da
pasta é o Castramóvel, que,
funcionando há cinco anos, já
realizou cerca de dez mil cirur-
gias”, destacou.

Os animais disponibiliza-
dos para adoção foram resgata-
dos das ruas ou em ações de
fiscalização contra maus-tratos

feitas pela prefeitura. Eles se
encontravam em condições de
saúde precárias e, hoje, estão
100% saudáveis e castrados,
prontos para ganhar um novo
lar, cheio de amor. O tratamen-
to desses anjos de quatro patas
foi feito pela Associação Bar-
rense Amiga dos Animais
(Abaa), entidade responsável
pela administração do lar de
passagem, com o acompanha-
mento do governo municipal.
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Volta Redonda

O Procon-VR (Progra-
ma de Proteção e Defesa
do Consumidor de Volta
Redonda) faz um alerta à
população sobre a com-
pra de Iphones, que estão
sendo vendidos tanto em
loja física quanto virtual,
muito abaixo do preço de
mercado. Na maioria dos
casos, o equipamento não

Barra Mansa

Durante Assembleia Ge-
ral realizada na sede da
ACIAP-BM, no Centro de
Barra Mansa, no Centro,
foi eleita a nova diretoria.
Matheus Gattás Alves da
Silva assumirá a presidên-
cia no lugar de Bruno Paci-
ello Sobrinho. O novo líder
da entidade atuará no car-
go a partir do próximo dia
1° de Maio. Matheus per-
manecerá na presidência
até 2023.

– Aprendi muito com o
Bruno; principalmente a
conciliar as coisas e a ou-
vir todos os lados. O mo-
mento que vivemos não é o
mais difícil da Casa, mas
sim de nossos associados
por conta do coronavírus.
Por isso, nós, como institui-
ção, tentamos fazer com
que os setores consigam
respirar mais aliviados. A
pandemia não é algo bom,
mas tentamos nesse mo-
mento perceber uma oxige-
nação e necessidade de re-
novação para todos. Foram
e serão meses de muito tra-
balho em prol da nossa so-
ciedade. Isso que aprendi e
é dessa forma que a ACI-
AP-BM vai continuar a se
posicionar – declarou Ma-
theus Gattás.

O novo presidente co-
mentou sobre as dificulda-
des de estar a frente da en-
tidade durante o período da
pandemia da Covid-19.

– Cresci dentro da ACI-
AP-BM, vendo e ouvindo
histórias de meu pai e do
meu avô, que foram presi-

Volta Redonda

Nesta quinta-feira (15),
Volta Redonda receberá a
primeira unidade da rede
Acesso Saúde, Sistema de
Saúde Particular sem
mensalidade, que vai ofe-
recer atendimento médico
e odontológico para a po-
pulação que não tem pla-
no de saúde. A inaugura-
ção será na Rua Desem-
bargador César Salamon-
te, 191, no bairro Aterra-
do, por volta das 7h.  A
unidade não terá leitos
para pacientes com Covid-
19, mas realizará exames
de testagem para a doen-
ça. Os moradores podem
utilizar o serviço através
de agendamentos via site
https://acessosaude. onli-
ne/consultas/ ou pelo te-
lefone.

Acesso Saúde

O grupo Acesso Saúde
é voltado para classes so-
ciais mais populares, so-
bretudo neste contexto de
pandemia, que ressaltou
algumas dificuldades do
Sistema Único de Saúde
(SUS). Ele está presente
em 13 estados brasileiros,
tem cobertura em diver-
sas especialidades e ofe-

Sul Fluminense

As inscrições para 300
vagas gratuitas para tur-
mas do Programa ViraVi-
da: Jovens do Futuro es-
tão abertas até o dia 30
deste mês. Por conta da
pandemia, as atividades
serão desenvolvidas em
formato remoto, durante
quatro meses consecuti-
vos, para adolescentes e
jovens de ambos os se-
xos, entre 15 e 22 anos,
moradores de comunida-
des de baixa renda e em
situação de vulnerabilida-
de social em todo estado
do Rio.

- Trata-se de uma ex-
periência que contribuirá
para o autodesenvolvi-
mento e para o desenvol-
vimento de competências
para o mundo do traba-
lho - resume Celso de
Souza Cunha, especialista
em Projetos Especiais da
Firjan SESI e coordena-
dor do ViraVida.

O objetivo do progra-
ma é desenvolver um pro-
cesso psicossocioeducati-
vo voltado a jovens em si-
tuação de vulnerabilidade
social. São atividades que
contemplam temas como

Procon de Volta Redonda
alerta para ‘golpe do Iphone’

Smartphones estão sendo vendidos abaixo do preço de mercado e não são entregues

é entregue ao comprador,
apesar da promessa de
entrega para 60 dias. O
coordenador do Procon-
VR, João Silveira Neto,
destacou que recebe mais
de 15 reclamações por
mês do chamado ‘golpe
do Iphone’.

- Os smartphones são
vendidos geralmente pela
metade do valor de mer-
cado e têm que ser com-

prados à vista, sem ne-
nhuma outra condição de
pagamento. Além disso,
no ato da compra é men-
cionado que o equipamen-
to chegará em 60 dias e
nunca é entregue ao con-
sumidor, os golpistas di-
zem que a entrega atra-
sou além do previsto, mas
não entregam o aparelho
- alertou o coordenador.

João Silveira explicou

Matheus Gattás é o novo presidente da ACIAP-BM

que a procedência dos
equipamentos é duvidosa,
os consumidores que caí-
ram nesse golpe tiveram
dificuldade em recuperar
o dinheiro e entraram no
juizado especial cível.

- Toda vez que o con-
sumidor for fazer qual-
quer compra, se o preço
for muito barato, tem que
desconfiar, isso inclui
também as promoções.

Fora isso, os consumido-
res que não tiverem con-
dições de comprar um
produto à vista em lojas
físicas ou virtuais, devem
dar preferência à compra
parcelada em até 12 vezes
- disse.

Serviço

Se um consumidor se
sentir lesado por qual-

quer outro golpe, deve
procurar o Procon para
orientação.  O Procon-VR
está atendendo em novo
endereço, na Rua Paulo
Leopoldo Marçal, número
117, no bairro Aterrado. O
horário de funcionamento
é das 9h às 16h, sem in-
tervalo para almoço. Os
números de contato são:
(24) 3339-9205/ 3339-9206 e
3339-9207.

dentes da Casa. Sei que
nosso trabalho é difícil,
mas acredito que temos
condições de colher bons
frutos. Vamos ajudar e fa-
zer a cidade crescer; contri-
buir para que as empresas
se reergam depois de pas-
sar por esses anos tão ne-
bulosos – destacou.

Bruno Paciello reforçou
a importância de Matheus
para a Casa, que foi vice-
presidente Comercial du-
rante sua gestão. Ele tam-
bém lembrou de algumas
ações ao longo de seu man-
dato, como a construção da
nova sede da ACIAP-BM, e
agradeceu o apoio dos dire-
tores e dos conselheiros da
Associação.

– Realmente foram anos
bem desafiadores e a pan-
demia permitiu que apren-
dêssemos muito também.
Foram muitas ações que
puderam acontecer com o
apoio de todos os diretores
e conselheiros. Logo no
início de nosso mandato
aconteceu uma enchente
catastrófica em Barra
Mansa e promovemos uma
ação social para ajudar
moradores do bairro Sider-
lândia. Também trabalha-
mos pela volta da Expo Gi-
rolando, que recolocou
nossa cidade no roteiro na-
cional de eventos do setor.
Pleiteamos a instalação de
um entreposto de grãos no
município. Algo pioneiro
em nossa gestão foi o Festi-
val Gastronômico. A ACI-
AP-BM também foi refe-
rência para a população
durante a Cantata de Natal

– detalhou Bruno; acres-
centando:

– Olhando para a nova
diretoria sendo composta,
sinto muito orgulho por-
que são pessoas capacita-
das que me dão a certeza
de que desempenharão um
excelente trabalho, mesmo
diante dessa pandemia que
devastou o mundo inteiro
– concluiu.

Diretoria Executiva

Matheus Gattás (presi-
dente); Flávio Lourenço
Brandão (1º vice-presiden-
te); Fernanda de Almeida
Moisés (2ª vice-presidente);
José Gentil (1º secretário);
Manoel Duarte (2° secretá-
rio); Shallon Nardelli (1º
tesoureiro); Gabriel Amo-
rim Camargo (2º tesourei-

ro); Tadeu D’Arc Rímulo
(vice-presidente Comerci-
al); Rodrigo Marins de
Araújo (vice-presidente In-
dustrial); Gustavo Ramos
de Souza (vice-presidente
Agropastoril); Vitor Hugo
Rabelo Macedo (vice-presi-
dente Prest. Serviços); Ri-
cardo Machado Abreu (di-
retor Tributário e Fiscal);
Carlos Magno Gomes Ara-

újo (diretor de Patrimô-
nio); Jade Corrêa Silva
(diretora Social); Roberto
Wagner de Souza (diretor
de Associados).

Diretores Suplentes:
Fábio Marassi Barros,
João Paulo Ferreira Bre-
ves, Alexandre Cosendey
Rezende, José Vicente de
Paiva Panaino e Thiago
Ramos Ferraz.

Ele permanecerá no cargo do próximo dia 1° de maio até 2023

Divulgação

“Acesso Saúde” inaugura primeira
unidade médica em Volta Redonda

rece mais de 1.200 tipos
de exames, serviços odon-
tológicos, centro de vaci-
nação, psicologia, nutri-
ção, fisioterapia, fonoau-
diologia e tratamentos.

A nova franquia será
comandada pelo advoga-
do Guilherme Castilho,
39, e pela fisioterapeuta
Paula Castilho, 40 anos.
Os sócios são casados e
viram na Acesso uma
oportunidade de empre-

ender.
-  Decidimos investir

em uma franquia da
Acesso por ser um dos
melhores players no
mercado de Franchising
no ramo da saúde - afir-
mou Guilherme.

O paciente pode con-
centrar suas consultas
com médicos de diferen-
tes especialidades para
economizar tempo e di-
nheiro. Todo prontuário

médico é integrado na
Rede Acesso Saúde.

Caso a pessoa precise
de atendimento fora da
cidade de Volta Redonda,
por exemplo, o médico
terá todas as suas infor-
mações em mãos.

-  Nosso objetivo é
atender o público alvo
com qualidade a preços
acessíveis suprindo a de-
manda reprimida existen-
te - finalizou Guilherme.

Unidade foi instalada no bairro Aterrado

Divulgação

Firjan abre inscrições
para ‘Programa ViraVida:

Jovens do Futuro’
habilidades socioemocio-
nais, rede de direitos,
saúde mental, projeto de
vida, educação para o
mundo do trabalho, lín-
gua portuguesa, matemá-
tica aplicada ao cotidia-
no e empregabilidade.
Elas integram educação
básica e noções de auto-
gestão, assegurando aos
alunos atendimento psi-
cossocial  vol tado  ao
resgate de valores e ao
fortalecimento de vín-
culos familiares. Ao tér-
mino do curso, é reali-
zado um acompanha-
mento para o mercado
de trabalho.

Além da Firjan SENAI
SESI, o programa tem
como parceiras as Redes
de Proteção de Direitos,
tais como o CRAS – Cen-
tro de Referência da Assis-
tência Social, CRES – Cen-
tro de Referência Especi-
alizado da Assistência So-
cial, Conselho Tutelar, en-
tre outros. Desde a primei-
ra turma, em 2011, já pas-
saram pelo projeto mais
de 720 jovens. Para con-
correr, basta preencher o
formulário a seguir: ht-
t p s : / / f o r m s . g l e /
jh38GU6G33M23jgm9.
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TÚNEL DO TEMPO
*A insulina se torna disponível para uso em larga es-

cala por pacientes que sofrem de diabetes (1923).
*Douglas Fairbanks, Mary Pickford e Norma e Cons-

tance Talmadge se tornam as primeiras celebridades a
deixarem a marca de seus pés no cimento da calçada da
fama em Hollywood (1927).

*No Brasil, Juscelino Kubitschek é nomeado prefeito
de Belo Horizonte (1940).

*O primeiro restaurante da rede Mc Donald’s  é inau-
gurado em Des Plaines (Illinois) (1955).

*O ditador cubano Fidel Castro visita os Estados Uni-
dos pela primeira vez depois da revolução (1959).

*Castelo Branco é eleito e empossado presidente pelo
Congresso brasileiro com 361 votos, 72 abstenções e 37
ausências (1964).

*O Pacote de Abril impõe, no Brasil, eleição indireta
para governadores e nomeação de 1/3 do Senado (1977).

*Morre Jean-Paul Sartre, filósofo e escritor francês
(1980).

*Inauguração da Disneylândia de Tóquio (1983).
*Início de recadastramento de eleitores no Brasil

(1986).
*Na maior enchente do rio Paraguai até então, 95%

do Pantanal Matogrossense é alagado (1988).
*O governo Sarney começa a autorizar violações do

congelamento de preços do Plano Verão (1989).
*Morre Greta Garbo, atriz sueca (1990).
*Liberado pelo presidente Collor o uso de cartões de

crédito brasileiros no exterior (1991).
*O sociólogo Darcy Ribeiro é empossado na Cadeira

nº 11 da Academia Brasileira de Letras (1993).
*Um Boeing 767-200 da Air China, bate contra uma

colina durante chuva torrencial e neblina perto de Puy-
san, Coréia do Sul, mantando 128 pessoas (2002).

Zig-Zag
*Hoje: Dia Mundial do Desenhista, Dia Nacional da

Conservação do Solo (Brasil).
*Os brasileiros têm tido cada vez mais problemas

com a voz.
*Segundo os dados disponibilizados pela Organização

Mundial da Saúde (OMS), o país é o segundo no mundo
a possuir casos de câncer na laringe.

*Dos 15 mil casos existentes no país, 8 mil são fatais,
apesar de as chances de cura superarem 90%, se o cân-
cer de laringe for detectado precocemente.

Expressas
*Em tempo: O diretor da Compec,  Davi Moraes, pro-

move hoje uma live com a Dra. Vanisi Ferreira.
*O tema tão importante para se debater as soluções e

caminhos para superar estes tempos de crise:  ‘Supera-
ção e Empreendorismo’.

*Os empresários  Marcelo Guilarducci e Franci Gui-
larducci, com os impedimentos da pandemia, a exemplo
de todos os segmentos do setor de festas, tiveram que dar
um tempo em seu buffet Mania de Festa,  em Piraí eles
tem a Império Choperia, que também sofrem restrições
embora usem todo o protocolo da OMS.

*Mesmo assim estão firmes no propósito de dedica-
rem ao segmento de alimentação.

*O casal acaba de assumir o espaço Morro do Ma-
mão.

*A casa funciona de segunda-feira a sábado, também
no delivery de 11h às 15h.

*Mantendo o padrão de qualidade, um delicioso car-
dápio da comida caseira.

Sala Vip
*O visagista, hair stylist e colorista  Ruben Navar-

ro, natural de Volta Redonda, durante alguns anos vi-
veu e trabalhou no Rio de Janeiro.

*Na cidade maravilhosa ele teve a oportunidade
de mostrar todo seu talento, no Clube Capelli, e foi o
‘queridinho’ das famosidades.

*Muitos astros protagonistas globais e diretores
eram seus clientes.

*Entre alguns nomes:  Gloria Pires, Lúcia Alves,
Denise Fraga; Andrea Horta; Débora Falabella, Vanes-
sa Gerbeli; a saudosa Lady Francisco, Sergio Marrone,
o autor de novelas Manuel Carlos, Adriana Birolli,
que está na novela Império entre outros tantos.

*O destino mudou sua bem sucedida carreira no
Brasil.

*O Amor falou mais alto, foi morar em Las Vegas
com sua ‘cara metade’.

*Está super feliz e continua exercendo com muito
sucesso sua atividade no corte e penteado das madei-
xas da vasta clientela.

*Aliás, ele possui próprio salão que leva seu
nome.

*Aniversariantes do dia:  Ingrid Paula Moreira; o
dentista e professor Marcelo Fontes Teixeira; Aida
Goulart Teixeira; Hildimila Bruno; Cléria Vaz Caeta-
no; Isadora Guimarães; Valéria Bernardini; Isadora
Guimarães; Aniello Damato Filho.

Revival:  ORevival:  ORevival:  ORevival:  ORevival:  O
visagista, hairvisagista, hairvisagista, hairvisagista, hairvisagista, hair

stylist estylist estylist estylist estylist e
colorista Rubencolorista Rubencolorista Rubencolorista Rubencolorista Ruben

Navarro e aNavarro e aNavarro e aNavarro e aNavarro e a
atriz Adrianaatriz Adrianaatriz Adrianaatriz Adrianaatriz Adriana
Birolli, queBirolli, queBirolli, queBirolli, queBirolli, que

interpreta Mariainterpreta Mariainterpreta Mariainterpreta Mariainterpreta Maria
Marta, nesta 1ªMarta, nesta 1ªMarta, nesta 1ªMarta, nesta 1ªMarta, nesta 1ª
fase de Impériofase de Impériofase de Impériofase de Impériofase de Império

Os empresários  MarceloOs empresários  MarceloOs empresários  MarceloOs empresários  MarceloOs empresários  Marcelo
Guilarducci e FranciGuilarducci e FranciGuilarducci e FranciGuilarducci e FranciGuilarducci e Franci
Guilarducci , na l inha deGuilarducci , na l inha deGuilarducci , na l inha deGuilarducci , na l inha deGuilarducci , na l inha de
frente do restaurante Morrofrente do restaurante Morrofrente do restaurante Morrofrente do restaurante Morrofrente do restaurante Morro
do Mamãodo Mamãodo Mamãodo Mamãodo Mamão

Maria Eduarda Monachesi ganhando os carinhos de sua mãe, a arquiteta
Marcelle Baptista

Fotos: Divulgação
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Nacional

Brasília

O adiamento do reajuste
dos medicamentos durante
a pandemia da covid-19 foi
debatido nesta quarta-feira,
dia 14, no Senado. O gover-
no autorizou o reajuste a
partir do dia 1º, segundo
anunciado pela Câmara de
Regulação do Mercado de
Medicamentos (Cmed), que
define o teto dos aumentos.

A resolução aprovada
pelo Conselho de Ministros
da Câmara estabelece três
percentuais máximos, de
acordo com a classe tera-
pêutica dos medicamentos
e perfil de concorrência da
substância: 10,08% (nível 1);
8,44% (nível 2); 6,79% (nível
3).

- Os reajustes, no meu
entendimento, e no entendi-
mento da maioria dos bra-
sileiros, não se justificam
diante da continuidade da
emergência na saúde públi-
ca gerada pela pandemia e
da brutal perda de renda,
perda de empregos, fecha-
mento de empresas, redu-
ção de salários, tudo isso
que é exaustivamente co-
nhecido de todos - defendeu
o senador Lasier Martins
(Podemos - RS), autor do
Projeto de Lei n° 939, de
2021, que veda o reajuste
anual de medicamentos du-
rante Emergência em Saú-
de Pública de Importância
Nacional.

Senado debate adiamento do
reajuste de preços de medicamentos

Indústria alerta que congelamento de preços provoca desabastecimento
O parlamentar lembrou

que, no ano passado, a Me-
dida Provisória 933, editada
justamente para barrar o
aumento, acabou perdendo
eficácia por não ter sido vo-
tada.

O presidente executivo
do Sindicato da Indústria
de Produtos Farmacêuticos,
Nelson Mussolini, reagiu às
declarações dos senadores
de que a indústria farma-
cêutica é uma das mais lu-
crativas do país. Ele disse
que a aprovação de uma
proposta para congelar os
preços dos medicamentos
teria como consequência o
desabastecimento.

- Se vamos ter que fa-
zer um congelamento de
preços, deveríamos olhar
também para esses bens
da cesta básica. Por que
não congela tudo? E a res-
posta é simples, não se
congela tudo porque isso
já foi tentado no nosso país,
e já vimos que, mesmo por
curtos períodos, o congela-
mento não funciona - argu-
mentou.

Mussolini citou o gover-
no do ex-presidente José
Sarney, quando, por causa
da inflação alta, os congela-
mentos eram comuns e os
produtos sumiam das prate-
leiras.

- Sumiram não porque o
empresário não quis entre-
gar. Sumiram porque,
quando o custo de produ-

ção fica maior do que o
preço de venda do produto,
o produto desaparece do
mercado. E essa é a lógica
que sempre funcionou. Nós
precisamos ter um balanço
para que as coisas funcio-
nem - disse.

Para o setor, a única saí-
da viável seria a isenção de
impostos. O representante
da indústria farmacêutica
destacou que a média de
tributos de medicamentos
no Brasil é de 31,3%, en-
quanto a média mundial é
de 6%.

- Há uma PEC do Sena-
dor Reguffe, PEC nº 2, de
2015, que cria imunidade
tributária para medicamen-
tos. Essa PEC precisaria
ser votada, essa PEC preci-
saria andar, porque, caso a
gente tenha uma imunida-
de tributária, o custo do
medicamento no Brasil do
dia para a noite cairia em
31%, porque a regra de pre-
ços da Cmed determina
que qualquer aumento tri-
butário ou redução tributá-
ria tem que ser repassado
automaticamente para o
preço - afirmou.

Pauta

O senador Lasier Mar-
tins adiantou que o reajus-
te dos medicamentos deve
entrar na pauta da Casa.

- Esperamos que o ple-
nário venha a, talvez na

próxima semana, pelo me-
nos tem prometido o presi-
dente [do Senado, Rodrigo]
Pacheco levar à pauta, de
novo, discutir e votar a ve-
dação durante esta pande-
mia, porque não é justo o
que nós estamos vendo -
disse.

O senador defendeu que
haja uma moderação.

- O setor farmacêutico é
um dos mais lucrativos no
Brasil. Não se ouve falar

em fechamento de farmáci-
as, a não ser quando está
em lugar muito ermo, mui-
to distante. Agora, a abertu-
ra de farmácias é numa
quantidade notória em toda
parte, por quê? Porque dá
lucro, porque é bom negó-
cio. Então, vamos moderar
isso. Nós estamos vivendo
uma situação de excepcio-
nalidade -  acrescentou.

Além da PEC que isenta
impostos, entre as propos-

tas em tramitação no Sena-
do sobre medicamentos, os
senadores destacaram a
PEC 65, de 2016, que veda
impostos sobre medicamen-
tos de uso humano adquiri-
dos por pessoa de baixa
renda e o PL 1.611, de 2019,
que prevê dedução do Im-
posto de Renda dos gastos
com medicamento.

*As informações são da
Agência Brasil

Edilson Rodrigues/Agência Senado

Senadores ouviram representantes da indústria, do governo e dos consumidores para melhor apreciação
do PL 939/2021
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São Paulo

Nesta quarta-feira, 14,
um novo lote com 1 milhão
de doses da vacina Corona-
vac, produzida pelo Institu-
to Butantan e pela farma-
cêutica Sinovac Biotech, foi
liberado ao Ministério da
Saúde para o Programa Na-
cional de Imunizações
(PNI). Desde janeiro, já fo-
ram disponibilizadas 40,7
milhões de doses ao Gover-
no Federal, mas a produ-
ção dos próximos lotes, que
devem completar as 46 mi-
lhões de doses previstas até
30 de abril, depende do
acesso ao Ingrediente Far-
macêutico Ativo (IFA) vin-
do da China.

Com a previsão de che-
gada do IFA até 20 de abril,
há a possibilidade de atra-
so no calendário de entrega
dos novos imunizantes ao
Ministério da Saúde. Isso
porque a produção da Co-
ronavac leva cerca de 20
dias para ser finalizada, o

Rio de Janeiro

Após registrar nú-
meros recordes de mor-
tes e de contaminados
pela covid-19, o Brasil
deve continuar a ver
“níveis preocupantes”
da pandemia até o fim
de abril. Segundo o Bo-
letim Extraordinário da
Fiocruz, o vírus perma-
nece em “circulação in-
tensa” no País.

Na semana entre os
dias 4 e 10 deste mês, a
tendência de alta se
manteve, e o Brasil re-
gistrou média recorde
de mortes (3.020 por
dia) e de novos casos
(70,2 mil diários). Outro

Brasília

O Ministério da Saúde
chegou a um acordo para a
troca de exames de diagnós-
tico da covid-19 que perde-
rem a validade por produtos
com prazos mais longos de
uso. Segundo apurou o Esta-
dão/Broadcast, a coreana
Seegene, fabricante dos exa-
mes, aceitou fazer a reposi-
ção em nome do “bom rela-
cionamento com o governo
brasileiro” e também devido
ao volume de compras já fei-
to pelo ministério. A opera-
ção poderia incluir doação
de parte dos novos testes.

A ideia, na Saúde, é dis-
tribuir 1,8 milhão de exames
em maio, além de trocar
parte do estoque que pode
vencer. Segundo apurou o
Estadão, há pelo menos 2
milhões de exames vencen-
do no próximo mês. O gover-
no federal comprou 10 mi-
lhões de testes da Seegene
em 2020, por meio da Orga-
nização Pan-Americana de
Saúde (Opas). O negócio cus-
tou R$ 423 milhões.

Rio de Janeiro

As solicitações médicas
de exame RT-PCR, para diag-
nóstico de covid-19, que aten-
dam às condições da cobertu-
ra obrigatória devem ser au-
torizadas de forma imediata
pelas operadoras de planos
de saúde. A determinação é
da Agência Nacional de Saú-
de Suplementar (ANS), que
informou nesta quarta-feira,
dia 14, que, desde 1° de abril,
começou a vigorar a altera-
ção da Diretriz de Utilização
(DUT). O objetivo é agilizar a
realização dos exames.

Antes da mudança, os
planos de saúde podiam de-
morar até três dias úteis para
garantir o atendimento ao
pedido de exame, que é con-
siderado o mais eficaz para
confirmar de infecção pelo
novo coronavírus. A cobertu-
ra do exame é obrigatória
nos casos de síndrome gripal
e síndrome respiratória agu-
da grave (SRAG).

A síndrome gripal é ca-
racterizada quando uma pes-
soa tem ao menos dois dos
seguintes sintomas: febre, ca-
lafrios, dor de garganta, dor
de cabeça, tosse, coriza, dis-
túrbios olfativos ou distúrbios
gustativos.

Para crianças, também é
considerado um sintoma de

Butantan libera 1 milhão de
doses ao Ministério da Saúde

Instituto já entregou 40,7 milhões de doses ao governo federal

que deve postergar a nova
entrega para maio.

- Estamos com a expec-
tativa de que ele (IFA) che-
gue antes. Vamos iniciar a
produção rapidamente, 20
dias é o máximo. Estamos
trabalhando com a possibi-
lidade de encurtar o prazo
para a liberação, o materi-
al está pronto, mas nós ain-
da não temos autorização
para fazer a importação -
afirmou em coletiva o dire-
tor do Instituto Butantan,
Dimas Covas.

Até agora, foram feitas
23 entregas de imunizantes
ao Ministério da Saúde, to-
talizando 88,4% das vaci-
nas previstas no primeiro
contrato com o Governo
Federal. Até 30 de agosto, o
Butantan fará a entrega
das 100 milhões de doses
acordadas e, a partir de 30
setembro, o estado de São
Paulo também será um
comprador.

- Nós já autorizamos a
aquisição de 30 milhões de

doses do Butantan após
cumprir o nosso contrato
com o Brasil, com o Mi-
nistério da Saúde. A partir
de setembro, serão 30 mi-
lhões de doses para os
brasileiros que residem
em São Paulo - afirmou o
governador João Doria
(PSDB-SP), também pre-
sente na coletiva.

O Butantan já firmou
com a chinesa Sinovac
mais 54 milhões de doses
para o segundo semestre.
De acordo com Covas, cer-
ca de 30 milhões serão des-
tinadas à compra de São
Paulo e mais 30 milhões ao
Ministério da Saúde. A ex-
pectativa é de que a produ-
ção acelere.

- O que nós pretendemos
nesse momento é que o vo-
lume de matéria-prima seja
aumentado. A Sinovac co-
meça a colocar em funcio-
namento uma terceira li-
nha, com grande capacida-
de de produção, e isso pode
melhorar muitos aspectos

quantitativos a partir do se-
gundo semestre - disse Co-
vas.

Até o momento, mais de

80% das vacinas disponí-
veis no País contra a covid-
19 são do Butantan. Só em
abril, foram disponibiliza-

das 4,5 milhões de doses da
Coronavac.

Por Victoria Netto

Até o momento, mais de 80% das vacinas disponíveis no País contra a covid-19 são do Butantan

Raimundo Brasil

Fiocruz: Pandemia
deve permanecer em
‘níveis preocupantes’

nas próximas semanas
ponto destacado pela Fi-
ocruz é a sobrecarga
dos hospitais, que con-
tinua grave.

O Estado com mais
resultados positivos
quanto à ocupação de
leitos de UTI foi o Ma-
ranhão, que está com
78% e saiu da zona de
alerta crítico para a in-
termediária. Outros lu-
gares, como Pará (de
87% para 82%), Amapá
(de 91% para 84%), To-
cantins (de 95% para
90%), Paraíba (de 77%
para 70%) e São Paulo
(de 91% para 86%) se
destacaram nesse senti-
do.

Os pesquisadores

Saúde faz acordo para
trocar testes inválidos

O Estadão revelou, em
novembro passado, que cer-
ca de 6,8 milhões de testes
RT-PCR estavam prestes a
vencer em armazém do Mi-
nistério da Saúde. A Agên-
cia Nacional de Vigilância
Sanitária renovou a valida-
de dos lotes por mais 4 me-
ses. Mais de 4 milhões de
unidades foram distribuídas
desde que o estoque foi re-
velado pela reportagem.

Trata-se do exame mais
preciso para diagnóstico
da covid-19, pois encontra
o vírus ativo no organis-
mo. A coleta do material
dos pacientes é feita pelo
nariz e pela garganta, por
meio de um cotonete
“swab”.

Depois a amostra é ana-
lisada em laboratório. Há
ainda dúvidas de gestores
do SUS sobre o que o minis-
tério fará após superar o es-
toque atual. Não há uma
grande compra engatilhada,
mas a Saúde pode voltar a
adquirir produtos da Seege-
ne.

O exame RT-PCR é com-

plexo. Durante a pandemia,
o ministério deixou faltar
insumos usados no processo
de coleta (como tubos e co-
tonetes do tipo “swab”) e ex-
tração do RNA, que exige
reagentes específicos. O go-
verno chegou a traçar a
meta de encerrar 2020 com
mais de 24 milhões de exa-
mes desse tipo. Até agora
foram feitos apenas 14,6 mi-
lhões.

Secretários de Estados e
municípios também cobram
do governo a compra de tes-
tes de antígeno, que são
mais ágeis e têm boa quali-
dade. Em coletiva, ontem, o
secretário executivo da Saú-
de, Rodrigo Cruz, disse que
esse tipo de exame pode
passar a ser usado em uma
estratégia de controle da do-
ença no transporte urbano,
com testagem entre passa-
geiros e funcionários.

As informações
são do jornal O

Estado de S. Paulo.
Por Lorenna Rodrigues

e Mateus Vargas

ressaltam que as medi-
das restritivas das últi-
mas semanas têm come-
çado a indicar “êxitos
localizados”, apesar de
ainda não terem dimi-
nuído o número de
mortes e a demanda
hospitalar. É importan-
te, dizem, não flexibili-
zar.

“A flexibilização de
medidas restritivas
pode ter como consequ-
ência a aceleração do
ritmo de transmissão e,
portanto, de casos gra-
ves de covid-19 nas pró-
ximas semanas”, aler-
tam.

Por Caio Sartori

ANS: planos devem autorizar RT-PCR de forma imediata
síndrome gripal a obstrução
nasal, na ausência de outro
sinal mais específico. Já para
os idosos, sintomas como sín-
cope, confusão mental, sono-
lência excessiva, irritabilida-
de e perda de apetite também
devem ser considerados. O
idoso com suspeita de covid-
19 também pode estar sem fe-
bre e apresentar diarreia.

O critério que caracteriza
a evolução da síndrome gri-
pal para síndrome respirató-
ria aguda grave prevê que a
pessoa apresente um dos se-
guintes sintomas: dispneia/
desconforto respiratório,
pressão persistente no tórax,
saturação de oxigênio menor
que 95% em ar ambiente ou
coloração azulada dos lábios
ou do rosto (cianose). Crian-
ças com SRAG podem apre-
sentar ainda batimentos de
asa de nariz, cianose, tira-
gem intercostal (retração da
musculatura entre as costelas
durante a inspiração), desi-
dratação e falta de apetite.

Os planos de saúde tam-
bém são obrigados a cobrir
testes sorológicos, que detec-
tam a presença de anticor-
pos, com solicitação médica.
Nesse caso, os grupos cober-
tos são os que apresentaram
síndrome gripal ou SRAG e
já tenham passado do oitavo
dia dos sintomas, e crianças

e adolescentes com quadro
suspeito de síndrome multis-
sistêmica inflamatória pós-in-
fecção pelo SARS-CoV-2.

Não está obrigatoriamen-
te coberto para realizar teste
sorológico quem: testou posi-
tivo em um RT-PCR para
SARS-CoV-2; já tenha testado
positivo em outro teste soro-
lógico; testou negativo em ou-
tro teste sorológico há menos
de uma semana, desde que
não seja menor com suspeita
de síndrome multissistêmica;
tenha feito testes rápidos; re-
cebeu a prescrição do teste
para rastreamento para retor-
no ao trabalho, pré-operató-
rio, controle de cura ou con-
tato próximo/domiciliar com
caso confirmado; esteja em
busca de verificação de imu-
nidade pós-vacinal.

Outros seis exames que
ajudam no diagnóstico da
covid-19 também têm cober-
tura obrigatória prevista
pela ANS: Dímero D (dosa-
gem); Procalcitonina (dosa-
gem); Pesquisa rápida para
Influenza A e B e PCR em
tempo real para os vírus In-
fluenza A e B; Pesquisa rápi-
da para Vírus Sincicial Res-
piratório e PCR em tempo
real para Vírus Sincicial
Respiratório.

*As informações são
da Agência Brasil

Objetivo da determinação é agilizar a realização dos exames

Sesi/Vinicius Magalhães
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No cardápio da TV
nunca pode faltar o arroz com

feijão bem temperado
Na televisão, principalmente a nossa, simplicidade

tem que ser a palavra de ordem e, desde o começo, nun-
ca foi diferente. Não por acaso os registros de vários de-
sastres quando alguns resolvem fazer programas para
eles mesmos.

A última fase do “Zorra”, por exemplo. Bem ajeitadi-
nho, acadêmico e sem graça nenhuma. Outro, “Fora de
Hora”, da mesma Globo, ou “Superpoderosas”, na Band.
Além de muitos, que já caíram no esquecimento.

Pode passar o tempo e até o perfil do telespectador
ter mudado um pouco, mas mesmo com exigências mai-
ores, o bom e infalível cardápio da TV aberta é sempre
o arroz com feijão bem temperado.

Neste período da pandemia, diante de tantas dificul-
dades, verifica-se que a grande maioria das emissoras
caiu na real. O supérfluo foi colocado de lado e o con-
teúdo veio a ser privilegiado, não só no jornalismo, mas
em outros diferentes setores de produção.

Hoje, trabalha-se na certeza, sempre buscando aten-
der a expectativa do público.

As experiências, claro, podem continuar sendo feitas,
mas para isso existem os canais da TV paga, em seus
diversos segmentos. “Lady Night”, da Tatá Werneck,
por exemplo, deu tanto certo lá, que conquistou espaço
na Globo. É por aí.

TV TUDO

Assim, assim
O digital é o futuro. Discussão zero sobre isso, não

por acaso os muitos investimentos que são feitos.
Mas quem assistiu PSG e Bayern pelo Facebook teve

saudades da velha e boa televisão. Imagina alguma coi-
sa bem cheia de problemas, pois bem, foi mais que isso.

Santa paciência
Com a bola de PSG e Bayern rolando, a transmissão tra-

vou zilhões de vezes. Isso, desse jeito, até um determinado
momento, que travou de vez.

Um desespero. No fim, só recorrendo a outros recursos
para saber se o PSG tinha se classificado ou não.

Fora da curva
A grande maioria dos programas de culinária peca pela

mesmice.
As naturais dificuldades para apresentar algo diferente

devem ser convenientemente dribladas. Isso, um pouco, é o
que vem fazendo o “Desvendando Cozinhas”, do Raul Lemos
na Rede TV!. Pelo menos foi o que mostrou na estreia de se-
gunda-feira.

Mamãe
Janaina Xavier, apresentadora do SporTV, falou da sua

nova gravidez.
Toda feliz anunciou a chegada de Maria Vitória para da-

qui seis meses. Jana já é mãe de uma outra menina, Maria
Eduarda.

Lembra?
Em janeiro, neste sagrado espaço, foi anunciado que em

março, o “Jornal da Manhã”, da Jovem Pan, seria transmiti-
do pelo canal “History” a partir de 1º de março. Não foi.
Atrasou.

Mas começou ontem, superadas algumas dificuldades téc-
nicas.

Não procede
Nos bastidores do SBT, teve quem espalhou que as grava-

ções da novela “Poliana Moça” seriam retomadas em setem-
bro. Nada a ver.

Na melhor das hipóteses, só no começo do ano que vem.
E olha lá.

Problemas
As novelas do SBT costumam reunir muitos idosos, cri-

anças e adolescentes. Isso torna a situação para uma reto-
mada muito mais difícil.

São várias cenas em estúdio – salas de aula, clipes, entre
outros. Muito arriscado.

E um alerta
Vez ou outra a malandragem de plantão, na cara dura

usa o nome do SBT, para anunciar cursos ou workshops,
prometendo testes ou papéis nas novelas.

É golpe. Esses trabalhos são conduzidos pela própria
emissora, dentro das dependências dela.

Pose
André Ramiro, sempre lembrado pelo trabalho em “Tro-

pa de Elite”, e também por produções de Globo e Record,
vive o faraó  Amenemhat III, em “Gênesis”.

É a quinta fase da novela.

Futebol
Mauro Cezar Pereira, que comentou Santos e San Loren-

zo na terça-feira, já foi confirmado para a transmissão do
SBT, semana que vem, Libertadores também.

Jogo do Flamengo.

Tatá e Paolla Oliveira em gravação de ‘Lady Night’

Divulgação

Bate – Rebate
O clima na CNN Brasil é de apreensão...
... Diante da chegada da nova CEO, Renata

Afonso, a expectativa é de mudanças...
... O problema é que até agora ninguém faz

ideia de nada. Até que ponto essas alterações podem
chegar.

Fim do mistério: Leandro Hassum e Mauri-
cio Manfrini, o Paulinho Gogó, estarão juntos em
“Vizinhos”...

... Filme sob encomenda para a Netflix,
com roteiro de Paulo Cursino. Aliás, esse é um dos
craques que a TV deixou escapar...

... “Vizinhos” também terá Júlia Rabelo no
elenco. Direção de Roberto Santucci...

... Já em relação ao reality show “Ideias à
venda”, com apresentação de Eliana, a Netflix anun-
cia sua estreia para 2021 ainda...

... Nele, “quatro ousados e criativos empre-
sários poderão se desenvolver e mostrar seus produ-
tos a um júri técnico e a outros 100 consumidores”.
Produção da Floresta.

O novo programa de Luís Ernesto Lacom-
be, o “Agora com Lacombe” estreia nesta quinta-feira,
às 23h30, na Rede TV!...

... Independentemente do “Opinião no Ar”,
no ar, todas as manhãs, das 11h45 às 13h.

Com produção Cine Group e direção de Ro-
drigo Hinrichsen, o Futura estreia hoje, às 22h, o “Co-
nexão Makers”, sobre invenções de itens do dia a dia.

C´est fini
Durante coletiva na manhã de ontem, a Netflix

anunciou que deseja duplicar seus investimentos no
Brasil em 2022. E que pretende sempre ter as melhores
séries e filmes.

Mas nada se falou sobre novelas. Por enquanto.

Então é isso. Mas amanhã tem mais. Tchau!

Rio de Janeiro

A nova defesa de Moni-
que Medeiros, mãe do me-
nino Henry Borel e que
está presa acusada de par-
ticipação na morte do me-
nino de quatro anos, ocor-
rida em 8 de março, esteve
na 16ª Delegacia de Policia
do Rio (Barra da Tijuca),
responsável pelas investi-
gações, na tarde desta
quarta-feira, 14. Os três ad-
vogados solicitaram um
novo depoimento. Segundo
eles, “chegou a hora de a
Monique falar de maneira
isenta”.

O trio de advogados -
formado pelos criminalis-
tas Thiago Minagé, Hugo
Novais e Thaise Mattar As-
sad - não quis dar maiores
detalhes, mas deu a enten-
der que Monique irá mu-
dar o teor das declarações
que deu em seu primeiro
depoimento, prestado em
17 de março.

- Chegou o momento de
a Monique falar, o momen-
to de a Monique falar de
maneira isenta. Ela vai ter
a oportunidade de nova-
mente prestar depoimento,
e o que nós entendemos é
que, nesse momento, nin-
guém pode falar em nome
da Monique. A estratégia
que a defesa tem é única e
exclusivamente uma: que a
Monique diga a verdade -
disse Novais.

Thaise foi um pouco in-

Defesa de mãe de Henry Borel
pede novo depoimento ‘isento’

Monique Medeiros está em prisão temporária no Instituto Penal Ismael Sirieiro, em Niterói
cisiva.

- Esperem, sentem e ou-
çam a Monique falar. Até
agora falaram por ela. Por
incrível que pareça, a situ-
ação é tão trágica que a
prisão da Monique repre-
senta a sua libertação con-
tra a opressão e o medo.
Então deixem a Monique
falar – disse.

A mãe de Henry está
em prisão temporária no
Instituto Penal Ismael Siri-
eiro, em Niterói. No pri-
meiro depoimento, ela ne-
gou saber de agressões ao
filho e afirmou que, na
madrugada de 8 de março,
estava vendo TV em casa
e, quando foi ao quarto,
encontrou o filho passando
mal.

Ela foi desmentida pela
Polícia Civil, que encon-
trou mensagens em seu ce-
lular indicando conheci-
mento das agressões que
seu namorado, o médico e
vereador Jairo Souza San-
tos Junior, o dr. Jairinho,
praticava contra Henry. Ele
também foi preso tempora-
riamente, na semana pas-
sada. A defesa dele nega as
acusações.

Por Fábio Grellet e Marcio
Dolzan

Tânia Rêgo

No primeiro depoimento,
Monique negou saber de

agressões ao filho
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Rio de Janeiro

Após conquistar o bi-
campeonato da Supercopa
do Brasil, o Flamengo vol-
ta as suas atenções para o
Campeonato Carioca. Nes-
ta quarta-feira, dia 14, o
elenco rubro-negro reali-
zou o último treino antes
do duelo contra o Vasco,
que acontece hoje, dia 15,
às 19h, no Maracanã. Vale
lembrar que o rubro-negro,
de forma antecipada, já ga-
rantiu classificação para
as semifinais da competi-
ção.

O técnico Rogério Ceni
comandou uma atividade
técnica e tática no campo
do CT. O atacante Pedro e
o volante Thiago Maia se-
guem seus respectivos tra-

Rio de Janeiro

O zagueiro Manoel, de
31 anos, com passagens
por Athletico-PR, Cruzei-
ro e Corinthians, é o novo
reforço do Fluminense. O
jogador chega sem custos
ao clube, com contrato
até abril de 2023.

- Minha chegada foi
muito leve. Todo mundo
me recebeu muito bem.
Tem alguns jogadores no
elenco com quem eu já
joguei junto, já conheço.
Então eu fico mais à von-
tade, mais tranquilo. Me
senti em casa, de verdade
- disse o zagueiro.

No Tricolor, Manoel

Rio de Janeiro

O Vasco da Gama
inicia a sua trajetória
no Campeonato Brasilei-
ro Sub-17 em menos de
um mês. O Cruzmaltino
vem treinando firme
para fazer bonito na
competição, buscando
repetir o feito da equipe
Sub-20, que garantiu o
título nacional há al-
guns meses. Um dos
trunfos da equipe de
São Januário é o late-
ral-esquerdo Kauã Lu-
cas. Natural de Volta
Redonda, ele comentou
sobre o que esperar da
equipe na competição.

- A expectativa é
muito grande porque a
gente vem se preparan-

Conmebol recebe doação de 50 mil doses
de vacinas e quer imunizar todos jogadores

São Paulo

A Confederação Sul-
Americana de Futebol
(Conmebol) anunciou na
terça-feira, dia 13, que vai
receber a doação 50 mil do-
ses de vacina contra a co-
vid-19 para garantir a imu-
nização de atletas que vão
disputar a Copa América e
os outros torneios organi-
zados pela entidade. A ne-
gociação foi mediada pelo
presidente do Uruguai,
Luis Lacalle Pou, com o
laboratório chinês Sinovac
Biotech.

Em nota oficial, a Con-
mebol afirmou que a doa-
ção das vacinas assegura a

realização da Copa Améri-
ca, prevista para iniciar
em junho na Colômbia e
na Argentina. A entidade
promete ainda que as do-
ses serão distribuídas prio-
ritariamente para os elen-
cos profissionais do futebol
sul-americano, tanto mas-
culinos como femininos.
Árbitros e comissões técni-
cas também serão incluí-
dos nesse plano.

Futuramente os dirigen-
tes vão divulgar os detalhes
operativos da vacinação.

- É um passo adiante
enorme para vencer a
pandemia da covid-19, mas
não significa de modo al-
gum que vamos a baixar a

guarda. Manteremos nosso
trabalho responsável, que
nos permitiu concluir nos-
sos torneios sem contratem-
pos e sem alterar os forma-
tos - disse o presidente da
Conmebol, Alejandro Do-
mínguez. O dirigente para-
guaio agradeceu ao labora-
tório chinês pelo gesto de
solidariedade.

A pandemia afetou
principalmente torneios de
seleções organizados pela
entidade. No ano passado,
a Copa América precisou
ser adiada. Em 2021, foi a
vez de as Eliminatórias da
Copa do Mundo de 2022
sentirem o impacto. As ro-
dadas previstas para mar-

ço acabaram desmarcadas.
Entre competições de clu-
bes, a Copa Libertadores
permaneceu paralisada em
2020 por cerca de seis me-
ses.

Por enquanto, os tor-
neios organizados pela
Conmebol permanecem
disputados sem público
como medida de precau-
ção ao contágio pela doen-
ça. Porém, houve uma ex-
ceção. A final da Liberta-
dores, realizada em janei-
ro, no estádio do Maraca-
nã, no Rio de Janeiro, re-
cebeu cerca de 5 mil pesso-
as convidadas entre patro-
cinadores, dirigentes e al-
guns torcedores.

Flamengo realiza último treino
antes de encarar o Vasco, pelo Carioca

‘Clássico dos Milhões’ será disputado nesta quinta-feira (15), às 19h, no Maracanã
balhos de transição e recu-
peração.

Flamengo e Vasco já se
enfrentaram em 412 opor-
tunidades, com vantagem
para o clube da Gávea. Fo-
ram 156 vitórias do Men-
gão, 119 empates e 137 der-
rotas. No último confronto
entre as equipes, no Brasi-
leiro do ano passado, o Ru-
bro-Negro venceu por 2 a
0, no Maracanã, com gols
de Gabigol e Bruno Henri-
que.

Após se sagrar
campeão da
Supercopa, Fla
mira sua atenção
pro carioca

Alexandre Vidal

Zagueiro Manoel é o novo reforço do Fluminense
terá a concorrência de
Nino, Luccas Claro, Ma-
theus Ferraz e Frazan na
posição de zagueiro.

- Ano passado o Flumi-
nense fez um grande cam-
peonato. Tem grandes za-
gueiros, e eu estou aqui
para ajudar o clube, den-
tro e fora de campo com
minha experiência. Estou
feliz e quero contribuir -
concluiu.

FICHA:
xNome: Manoel Messias Silva Carvalho
Data de nascimento: 26/02/1990
Local de nascimento: Bacabal-MA
Último clube: Cruzeiro

O meio-campista
Yago Felipe renovou
o contrato com o
Fluminense nesta
terça-feira, dia 13. O
novo vínculo do jo-
gador com o clube é
até o fim de 2022. O
último acordo entre
as partes era válido
até o fim deste ano.

- Muito feliz pela
renovação, tenho
muita gratidão pelo

Yago Felipe renova até o fim de 2022
Fluminense, que está me
dando mais essa oportu-
nidade de ter o contrato
renovado. Espero que eu
possa retribuir dentro de
campo no dia a dia com
meus companheiros e te-
nho certeza que grandes
coisas estão por vir - dis-
se o atleta.

Yago já fez 53 jogos
com a camisa do Flumi-
nense e tem 4 gols mar-
cados. Renovação de Yago Felipe foi feira nesta terça-feira, dia 13

Divulgação

Jovem de Volta Redonda demonstra
confiança e planeja titulo no Brasileiro Sub-17

do bem para o Brasilei-
ro. Todos podem esperar
muita raça, muita dedi-
cação e empenho dentro
de campo. Estamos dis-
postos a dar sempre o
nosso melhor durante
os jogos porque vestir a
camisa deste grande
clube é uma honra -
afirma.

Kauã Lucas acumula
convocações para a base
da Seleção Brasileira e é
tido como um atleta es-
pelho para os demais co-
legas de equipe. Apesar
da pouca idade, ele bus-
ca usar a experiência
adquirida nos anos no
Cruzmaltino para ajudar
em busca de novas con-
quistas.

- Toda equipe tem

uma responsabilidade
muito grande em defen-
der o Vasco da Gama.
Cada atleta tem ciência
disso. Por já ter sido
convocado algumas vezes
para a Seleção Brasilei-
ra, eu também me vejo
como uma das referênci-
as do grupo, buscando
sempre ajudar os compa-
nheiros e o time para
que alcancemos bons re-
sultados - completa.

Como não poderia
ser diferente, a jovem
promessa vascaína al-
meja terminar a compe-
tição no lugar mais alto
do pódio e, é claro, inte-
grar a equipe principal
o quanto antes.

- Eu vou trabalhar
forte para ajudar a equi-

pe a fazer um bom Cam-
peonato Brasileiro e ir
em busca do título. Ser
campeão é a melhor sen-
sação e acho que esse
tem que ser o espírito.
Outro objetivo pessoal é,
quem sabe, conquistar a
vaga no time de cima,
seguindo trabalho com
seriedade e foco - encer-
ra Kauã Lucas.

O Vasco da Gama
iniciará o Campeonato
Brasileiro Sub-17 no dia
8 de maio, às 15h, no
Estádio Nivaldo Pereira,
em Nova Iguaçu, diante
do Atlético-MG. Comple-
tam o Grupo B o Atlhe-
tico-PR, Chapeconse, Co-
rinthians, Fluminense,
Fortaleza, Internacional,
Santos e Sport.

Natural de Volta Redonda, Kauã Lucas tem passagem pela Seleção
Brasileira e é um dos líderes da categoria

Divulgação
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